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заметно прогрессирует
лыжные гонки: 
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ШАХМАТЫ
В Хабаровске завершился 

чемпионат Дальневосточно-
го федерального округа по 
быстрым шахматам среди 
женщин, где приняли участие 
40 представительниц Амур-
ской области, Забайкальско-
го края, Республики Бурятия, 
Камчатского края, Сахалин-
ского области, Приморского 
края, Магаданской области, 
Республики САХА (Якутия) и 
Хабаровского края.

Набрав 7 очков из 9 возмож-
ных, учащаяся спортивной шко-
лы №3 города Читы Анна Щипи-
на завоевала бронзовую награду 
чемпионата!

БОКС
На днях состоялось откры-

тое первенство города Борзя 
по боксу памяти мастеров 
спорта СССР А.Н. Хузахме-
това и Г.М. Черникова, приу-
роченное к 80-летию Победы 
советского народа в Великой 
Отечественной войне 1941-
1945 годов.

В соревнованиях приняли уча-
стие 10 команд из г. Читы, г. Крас-
нокаменска, п. Первомайского, 
с. Хада-Булака, пгт Шерловая 
Гора, г. Балей, пгт Агинское, две 
команды из Монголии (г. Чой-
балсан) и команда г. Борзя. 160 
спортсменов на протяжении трех 
соревновательных дней показы-
вали красивые зрелищные бои.

Как сообщили в Спортивной 
школе №7 г. Читы, среди вос-
питанников призерами турнира 
стали:

Золото: Егор Селяев, Марк 
Еремеев, Роман Левченко, Иван 
Ащеулов, Артём Топучкинов, 
Алексей Котовский. 

Серебро: Александр Грошев, 
Матвей Качаев, Кирилл Миро-
нов, Андрей Ушаков, Матвей Со-
ловьёв, Дмитрий Малышев. 

Бронза: Степан Лабуренко, 
Иван Зотов, Андрей Курмазов, 
Максим Сергеев.

В номинации «лучшая тех-
ника» победил спортсмен СШ 
№7 Иван Ащеулов. В номина-
ции «Лучшая команда» победил 
спортивный клуб «Боец».

   -   -

АРМЕЙСКИЙ РУКОПАШНЫЙ БОЙ  ЧЕМПИОНАТ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ РФ
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МИНИФУТБОЛ

ТУРНИР СРЕДИ МАМ ТУРНИР СРЕДИ МАМ 
ПРОВЕЛИ В РАМКАХ ПРОВЕЛИ В РАМКАХ 

ПРОЕКТА «ГОЛ»ПРОЕКТА «ГОЛ»

По словам непосредственных участниц, спортивный праздник, 
организованный профессиональными футболистами для семей, 
стал настоящим событием. Дети поздравили своих мам прямо на 
футбольной площадке, пожелали им улыбок и радости.

«Мы – настоящие футбольные мамы! Вместе стремимся к здо-
ровому образу жизни, я и мой сын. Только собственным примером 
можно научить хорошему своих детей. Пусть это станет доброй 
традицией и позволит вырваться из повседневной рутины, получить 
истинное удовольствие от игры», – поделилась своими впечатле-
ниями игрок команды «Зенит-Чемпионика» Вероника Сухарева.

Результаты турнира выглядят следующим образом: 1-е место – 
«Спарта», 2-е место – «Спартак Домна», 3-е место – «ФК Чита-чер-
ные», 4-е место – «МФК Динамо», 5-е место – «ФК Чита-белые», 
6-е место – «СШ №7 – Антипиха», 7-е место – «Зенит-Чемпионика», 
8-е место – «МГЕР».

Юлия ДЯТЛОВА

В Международный женский день в Чите 80 мам футбо-
листов Городской Объединенной Лиги (ГОЛ) сражались за 
звание лучшей команды. Впервые матчи прошли на ста-
дионе СКА «Шахтер» в поселке Восточный в рамках проек-
та-победителя конкурса грантов губернатора Забайкалья.

НАСТОЛЬНЫЕ ИГРЫ

Турнир проводился в гибрид-
ном формате, включающем два 
этапа – отборочный и финаль-
ный. Такой формат позволил 
привлечь рекордное количе-
ство участников – 3117 человек 
из различных уголков края, 
включая Читу, Краснокаменск, 
Чернышевск, Петровск-Забай-
кальский и Сретенск.

Отличительной особенно-
стью чемпионата стало его 
инклюзивное направление: из 
общего числа участников 522 
человека представляли кате-

«ДЖАККОЛО» СОБРАЛ«ДЖАККОЛО» СОБРАЛ
БОЛЕЕ ТРЁХ ТЫСЯЧ УЧАСТНИКОВБОЛЕЕ ТРЁХ ТЫСЯЧ УЧАСТНИКОВ

С 10 февраля по 10 марта в Забайкальском крае состоялся 
интегрированный чемпионат по настольной спортивной игре 
«Джакколо». Мероприятие было организовано совместными 
усилиями сотрудников РЦИО ЗабГУ, ресурсного центра на-
стольных игр Центра «Росток» и Министерства физической 
культуры и спорта региона.

гории с инвалидностью и ОВЗ. 
Всего в соревнованиях приняли 
участие представители 36 обра-
зовательных, реабилитацион-
ных учреждений и обществен-
ных организаций.

Соревнования охватили че-
тыре возрастные группы: 6-12 
лет (1856 участников); 13-17 лет 
(885 участников); 18-29 лет (219 
участников); 30 лет и старше 
(180 участников).

Несмотря на высокий уро-
вень конкуренции, чемпионат 
прошел в атмосфере дружбы 
и взаимоуважения. Участники 
продемонстрировали не только 
спортивное мастерство и лов-
кость, но и настоящий команд-
ный дух.

Пресс-служба 
правительства Забайкалья

СПАРТАКИАДА

ШКОЛЬНИКИ С ОСОБЫМИ ШКОЛЬНИКИ С ОСОБЫМИ 
ВОЗМОЖНОСТЯМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ 

ЗДОРОВЬЯ ПОКАЗАЛИ ЗДОРОВЬЯ ПОКАЗАЛИ 
СИЛУ И ЛОВКОСТЬСИЛУ И ЛОВКОСТЬ

Более 60 участников из специальных коррекционных школ За-
байкальского края продемонстрировали свою силу, ловкость и 
выносливость.

Соревнования проходили по пяти направлениям: весёлые стар-
ты, лёгкая атлетика, шашки, дартс и мини-футбол. Участники проя-
вили упорство, целеустремленность и спортивный дух.

Победителем спартакиады стала команда Забайкальского цен-
тра специального образования «Открытый мир». Второе место 
заняла команда Черновской специальной коррекционной шко-
лы-интерната. Команда Читинской специальной коррекционной 
общеобразовательной школы завоевала бронзу.

Министерство образования и науки Забайкальского края про-
должит работу по увеличению количества участников спартакиады 
и уже в следующем году планирует участие юных спортсменов из 
региона во всероссийском этапе.

Наталья САМСОНОВА

В Забайкальской краевой спортивной школе «Олимпиец» 
завершился региональный этап Всероссийской спартакиа-
ды школьных спортивных клубов для обучающихся с огра-
ниченными возможностями здоровья и инвалидов.

МИНИФУТБОЛ

В состязаниях принимали 
участие пять команд из детских 
домов и школ-интернатов За-
байкалья, которые боролись за 
победу в двух возрастных кате-
гориях: 13-14 и 15-16 лет.

«Такие соревнования дают 
детям-сиротам по всей стране 
стимул вести здоровый образ 
жизни, вовлекая их в система-
тические занятия физической 
культурой и спортом, развивая 
силу воли и целеустремлен-
ность, а также предоставляя 

возможность обрести друзей и 
взрослых наставников», – ска-
зал министр физической культу-
ры и спорта Забайкалья Андрей 
Серёдкин.

Победителями в старшей 
возрастной группе стала коман-
да «Единство» Петровск-Забай-
кальского центра помощи де-
тям, серебряными призерами 
стала «Команда Подгорбунско-
го» Читинского центра помощи 
детям им. В. Н. Подгорбунского, 
бронзовыми призерами стали 

НА ПЛОЩАДКЕ – НА ПЛОЩАДКЕ – 
ВОСПИТАННИКИ ДЕТСКИХ ДОМОВВОСПИТАННИКИ ДЕТСКИХ ДОМОВ

II этап соревнований по футболу среди воспитанников 
детских домов «Будущее зависит от тебя» прошел в Чите 
7 марта.

спортсмены «Аквамарин» из 
Шерловогорского центра по-
мощи детям. Победителем 
в младшей возрастной кате-
гории стала «Команда Под-
горбунского», а серебряными 
призерами оказалась команда 
«Единство».

Лучшие вратари соревнова-
ний – Егор Нестиренко и Тимур 
Киргизов; лучшие защитники 
– Полина Дегтярева и Альбина 
Акбашева; лучшие нападающие 
– Михаил Сутягин и Кирилл Ле-
сенков; а лучшими игроками 
турнира признаны Давид Васи-
левский и Вячеслав Вит.

Ирина ПЕТРОВА
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ПОКАЗАЛИ ХАРАКТЕРПОКАЗАЛИ ХАРАКТЕР
ФУТЗАЛ. ДЕВОЧКИ

На первенстве России по футзалу девичья команда из За-
байкальского края одержала свою первую победу, обыграв 
команду из Смоленска со счетом 6:0. 

Этот успех стал долгождан-
ным после четырех поражений 
в предыдущих матчах. Коман-
да, впервые представляющая 

регион на столь высоком уров-
не, столкнулась с серьезной 
конкуренцией. Первые игры 
показали, что уровень сопер-

Новости

БИАТЛОН

В городе Чите на лыжно-би-
атлонном комплексе «Высоко-
горье» с 6 по 7 марта 2025 года 
проходили открытые региональ-
ные соревнования по биатлону, 
посвященные памяти заслужен-
ного мастера спорта СССР, чем-
пиона мира по биатлону Генна-
дия Ковалева. В соревнованиях 
приняли участие 119 спортсме-
нов из 7 муниципальных обра-
зований Забайкальского края и 
города Харбина (Китай). 

Перед началом соревнова-
ний перед спортсменами вы-
ступили: Григорий Дмитриевич 
Стуканов, первый заместитель 
бывшего губернатора Забай-
кальского края Равиля Фарито-
вича Гениатулина, ветеран за-
байкальского спорта; Николай 
Петрович Назаров – политиче-
ский и общественный деятель, 
заслуженный государственный 
служащий Читинской области; 

а также Ву Янлонг – директор 
спортивного клуба «Снежный 
Эльф», г. Харбин Китайской На-
родной Республики, и Максим 
Вячеславович Ковалев – внук 
Геннадия Ивановича Ковалева.

Среди самых юных спортсме-
нов 2014-2015 г.р. в гладкой гон-
ке победили (девушки): 1-е ме-
сто – Виктория Самсонова, 2-е 
место – Милана Вольная, 3-е 
место – Александра Просвиря-

ВПЕРВЫЕ СОСТОЯЛИСЬ ВПЕРВЫЕ СОСТОЯЛИСЬ 
СОРЕВНОВАНИЯ ПАМЯТИ СОРЕВНОВАНИЯ ПАМЯТИ 

ГЕННАДИЯ КОВАЛЕВА ГЕННАДИЯ КОВАЛЕВА 
6-7 марта 2025 года на лыжно-биатлонном комплексе 

«Высокогорье» прошли I краевые соревнования памяти 
заслуженного мастера спорта СССР, чемпиона мира Г.И. 
Ковалева, которые в будущем станут всероссийскими.

кова; (юноши) 1-е место – Егор 
Турпанов, 2-е место – Степан 
Кузнецов, 3-е место – Матвей 
Бордовский.

Спринт 4,5 км (девушки 2008-
2009 г.р.), золото у Евгения Раз-
махнина, серебро – у Влада Ба-
лагурова, бронза – у Валерия 
Лихина;

- 6 км, юноши 2008-2009 
г.р.:1-е место Данил Реш, 2-е 
место Никита Ендонов, 3-е ме-
сто Егор Марцинкевич;

- 3,6 км, девушки 2010-2011 
г.р.:1-е место Анастасия Дружи-
нина, 2-е место Милана Наумо-
ва, 3-е место Мария Лейхтлинг;

- 4,5 км, юноши 2010-2011 
г.р.: 1-е место Ярослав Никола-
ев, 2-е место Сергей Рудых, 3-е 
место Егор Струев;

- 7,5 км, юноши 2006-2007 
г.р.: 1-е место Егор Мишин, 2-е 
место Никита Демин, 3-е место 
Никита Малышев;

- 3 км, девушки 2012-2013 г.р.: 
1-е место Екатерина Гусева, 2-е 
место Анастасия Астафьева, 3-е 
место Дарья Сафонова;

- 3,6 км, юноши 2012-2013 
г.р.: 1-е место Алексей Сама-
рин, 2-е место Андрей Сокол, 
3-е место Артём Бабинцев.

Фото Николая НАЗАРОВА

БАСКЕТБОЛ

ЗАВЕРШИЛСЯ ЗАВЕРШИЛСЯ 
ФИНАЛ ДФОФИНАЛ ДФО

«КЭС-БАСКЕТ»«КЭС-БАСКЕТ»
Завершился финал ДФО школьной баскетбольной лиги «КЭС-БА-

СКЕТ», по итогам которого команда Забайкальского края попала на 
суперфинал. Он состоится в апреле в г. Самара.

СПОРТ ВЕТЕРАНОВ

ников достаточно высок. Од-
нако, несмотря на трудности, 
команда продемонстрировала 
характер и смогла добиться 
пусть одной, но победы. В мат-
че против смоленской коман-
ды забайкальские футзалистки 
смогли реализовать свой по-
тенциал, показав результатив-
ную игру в атаке и надежную 
оборону. 

Тренер команды Евгения Ко-
зелкова отметила вклад каждой 
из спортсменок и подчеркнула, 
что эта победа важна для ко-
манды как психологически, так 
и в плане дальнейших высту-
плений на всероссийских со-
ревнованиях. Предстоит еще 
много работы, но этот опыт, 
безусловно, придал девчонкам 
уверенности в своих силах.

Екатерина ДРЁМОВА

ПЕНСИОНЕРЫПЕНСИОНЕРЫ
ВЫСТУПИЛИ ВЫСТУПИЛИ 

НА СПАРТАКИАДЕНА СПАРТАКИАДЕ

«Спартакиада включала традиционные дисциплины, такие как 
пулевая стрельба, дартс, шахматы, настольный теннис, корнхол и 
комбинированная эстафета. Во время спартакиады участники име-
ли возможность выполнить нормы ГТО («Готов к труду и обороне»). 
Участие в тестировании ГТО позволило каждому проверить свои 
силы и физические возможности», – рассказали организаторы 
спартакиады.

По итогам состязаний в общекомандном первенстве победите-
лем стали спортсмены из Черновского района города Читы, второе 
место заняли ветераны РЖД, а почетное третье место досталось 
пенсионерам из города Петровска-Забайкальского.

Любовь ИВАНОВА

Зимняя спартакиада пенсионеров Забайкальского края 
прошла в Чите 15 и 16 марта на базе «Арахлей». В соревно-
ваниях приняли участие команды из различных районов 
Забайкальского края.

Коллектив школы биатлона имени Г.И. Ковалева. 05.03.2025

Парад открытия соревнований
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АРМЕЙСКИЙ РУКОПАШНЫЙ БОЙ  ЧЕМПИОНАТ ВООРУЖЁННЫХ СИЛ РФ

По результатам работы ман-
датной комиссии чемпионата 
Вооруженных сил Российской 
Федерации по армейскому ру-
копашному бою к состязаниям 
были допущены 84 спортсме-
на из 12 команд. Они пред-
ставляли Воздушно-космиче-
ские силы, Военно-Морской 
Флот, Ленинградский военный 
округ, Московский военный 
округ, Южный военный округ, 
Центральный военный округ, 
Восточный военный округ, 
Ракетные войска стратегиче-
ского назначения, Воздуш-
но-десантные войска, Главное 
управление Министерства 
обороны Российской Федера-
ции, Управление начальника 
инженерных войск Вооружен-
ных сил РФ и Штаб материаль-
но-технического обеспечения 
Вооруженных сил РФ. На кону 
было звание чемпиона Воо-
руженных сил самой сильной 
страны в мире! Бойцы опреде-
ляли лучших в семи весовых 
категориях. Главный судья со-
ревнований – судья всероссий-
ской категории, мастер спорта 
полковник Сергей Лаговский.

Открывая турнир, губер-
натор Забайкалья Александр 
Осипов отметил:

– Вы представляете Воору-
женные силы самой мощной 
державы в мире. Мы должны с 
вами понимать, что голос Рос-
сии имеет огромное значение 
для всего мира, всё благодаря 
силе духа, воинской славе и 
традициям. Люди, которые со-
здавали армейский рукопаш-
ный бой, обладали высочайши-
ми морально-нравственными 
качествами и уровнем подго-

товки, и вы наследники такого 
великого вида спорта. Мы вами 
гордимся и рады видеть вас в 
качестве гостей. 

– Мне было особенно по-
четно открывать чемпионат 
Вооруженных сил Российской 
Федерации по армейскому ру-
копашному бою в Чите, потому 
что среди участников этих важ-
нейших соревнований есть во-
еннослужащие, принимавшие 
участие в специальной военной 
операции и ставшие обладате-
лями различных государствен-
ных наград, в том числе орде-
нов Мужества. Многие из них 
восстановились после боевых 
ранений, вошли в состав своих 
сборных и сегодня вновь про-
демонстрировали непоколеби-
мую силу духа, волю к победе и 
высокий уровень подготовки, 
– поделился впечатлениями 
Вячеслав Дамдинцурунов, пре-
зидент Федерации армейского 
рукопашного боя России, депу-
тат Государственной Думы Фе-
дерального Собрания России. 

«Сегодня мы собрались 
здесь, чтобы отметить значи-
мость армейского рукопашного 
боя как одного из важных видов 
спорта, воспитывающего креп-
кий дух и командное единство 
среди наших будущих защит-
ников. Армейский рукопашный 
бой – это не просто спорт, это 
система, формирующая истин-
ных мужчин, готовых к защите 
нашей Родины», – подчеркнул 
министр спорта Забайкалья Ан-
дрей Серёдкин.

Зорикто Галсанов, вице-пре-
зидент Федерации АРБ в За-
байкальском крае, рассказал, 
что по приглашению россий-

Синтез ударов и бросково-болевые приёмы. Армейский 
рукопашный бой доказал свою эффективность ещё в годы 
Великой Отечественной войны. Этот вид спорта воспиты-
вает смелость, решительность и уверенность в собствен-
ных силах, что спасает бойцов на поле боя и в наши дни. 
Это практически бои без правил, здесь и борьба, и бокс, и 
тхэквондо. А еще тактика и скорость. Чемпионат ВС РФ по 
армейскому рукопашному бою стал главным спортивным 
событием прошлой недели. В столицу Забайкальского края 
приезжали больше ста борцов из 12 команд подразделений, 
родов, видов войск Вооруженных сил страны.

ской стороны почётными гостя-
ми стали представители Мини-
стерства обороны Мьянмы. В 
ноябре они планируют принять 
участие в Международных со-
ревнованиях по АРБ в Москве: 
«Нас поддержали наши друзья, 
приехали посмотреть изнутри 
на вид спорта, как он у нас раз-
вивается. У них есть свои наци-
ональные виды, но АРБ нет. Они 
хотят попробовать развивать 
его у себя. У нас одна из лучших 
школ в России. Есть чемпионы 
России, Вооружённых сил. Ко-
манда Забайкальского края в 
стране на хорошем счету».

– Армейский рукопашный 
бой популярен не только в Во-

оруженных силах, но и в широ-
ких слоях гражданского насе-
ления. Мальчишки занимаются 
со школьной поры. Я служил 
в Спортивном клубе армии в 
Чите в 2002–2013 годах, и тогда 
наши парни становились побе-
дителями различных турниров, 
в том числе всероссийских. У 
нас были и спортсмены-раз-
рядники, и мастера спорта. На 
данный турнир я привез семь 
человек, конкуренция здесь 
очень сильная. Это один из 
сильнейших турниров стра-
ны, – рассказал тренер и су-
дья, представитель команды 
Омского автобронетанкового 
инженерного института, пред-

ставляющей штаб МТО, Дми-
трий Якубович. 

Спортсмен из Хакасии, чем-
пион России, чемпион ВДВ 
Александр Каур приехал в Читу 
за разрядом: «И участники, и 
тренеры очень высоко оценили 
уровень организации соревно-
ваний, отмечая и отличные бы-
товые условия, и спортивные». 
Кроме того, спортсмены отме-
чали один важный нюанс, ко-
торый отличал забайкальский 
чемпионат – победителю был 
обещан денежный приз в 100 
тысяч рублей. Обычно орга-
низаторы таких соревнований 
ограничиваются медалями и 
кубками.  

По словам заместителя ми-
нистра спорта Забайкальского 
края Артура Акжигитова, пра-
вительство региона приложило 
максимум усилий в ходе подго-
товки к чемпионату:

– АРБ – один из основных 
видов единоборств в армии. 
В Чите собрались самые силь-
ные, мужественные, храбрые, 
отчаянные парни. Именно эти 
черты отличают современного 
российского воина. Воина-по-
бедителя. Нам выпала огром-
ная честь принимать эти сорев-
нования, мы долго добивались 
этого и постарались провести 
на высшем уровне. 

Виктория СИВУХИНА
Фото автора

ТОРЖЕСТВО СИЛЫ ДУХАТОРЖЕСТВО СИЛЫ ДУХА
РОССИЙСКОГО ВОЕННОГОРОССИЙСКОГО ВОЕННОГО

Церемония открытия

Вице-президент Федерации АРБ Забайкалья Зорикто 
Галсанов – воспитанник забайкальской школы, неодно-
кратный чемпион ВС РФ и СНГ 

Тренер и судья Дмитрий Якубович из Омска и титуло-
ванный спортсмен из Хакасии Александр Каур
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Решающий день чемпионата ВС РФ по армейскому 
рукопашному бою прошёл 15 марта во дворце «Мегапо-
лис-спорт». Из 120 участников соревнований в финал 
вышли 14 бойцов. Перед финальными поединками зрителю 
представили красочную творческую программу, в рамках 
которой познакомили с историей Забайкальского края и 
его культурными особенностями. Прозвучало несколько 
патриотических песен. 

Напутствовал финалистов 
глава региона Александр Оси-
пов: «Желаем спортсменам му-
жественно, с силой духа, с ве-
ликодушием и благородством 

показать всё своё мастерство, 
проявить наилучшие свои ка-
чества!»

Поединки в финале длились 
четыре минуты. Спортсмены 

выкладывались по максиму-
му, потому что каждый хотел 
стать лучшим. По итогам со-
ревнований разыграно семь 
комплектов наград. В резуль-
тате упорной и напряжённой 
борьбы первое общекоманд-
ное место завоевала сборная 
Воздушно-космических сил 
РФ, серебро – у спортсме-
нов Южного военного округа, 
бронза – у защитников Отече-
ства Центрального военного 
округа. 

В личных зачётах чемпиона-
ми Вооруженных сил Россий-
ской Федерации по армейско-
му рукопашному бою стали: в 
весовой категории 85+ кг Рус-
лан  Габараев  (Воздушно-кос-
мические силы), в весовой ка-
тегории 80 кг – Азамат Ногаев 
(Восточный военный округ), в 
весовой категории 75 кг – Ре-
нас Зайнутдинов (Центральный 
военный округ), в весовой ка-
тегории 70 кг – Имамшамиль 
Гусенов (Южный военный 
округ), в весовой категории 65 
кг – Арип Магомаев (Москов-
ский военный округ), в весовой 
категории 60 кг – Эльдар До-
лозин (Воздушно-космические 
силы).

Помимо кубков и грамот, по-
бедителям вручены пояса чем-
пионов, всем призёрам – меда-
ли и денежные сертификаты.

Елена ЛОСКУТНИКОВА
Фото организаторов 

чемпионата

ЗОЛОТО – У СБОРНОЙЗОЛОТО – У СБОРНОЙ
ВОЗДУШНО-КОСМИЧЕСКИХ СИЛ РФВОЗДУШНО-КОСМИЧЕСКИХ СИЛ РФ

Год защитника Отечества

АРМЕЙСКИЙ РУКОПАШНЫЙ БОЙ  ЧЕМПИОНАТ ВООРУЖЁННЫХ СИЛ РФ
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года, и этот – один из них. Алек-
сандр Осипов сообщил, что за 
последние пять лет в регионе 
активно строятся различные 
спортобъекты, в которых можно 
заниматься круглогодично. До 
зала спортивной гимнастики в 
крае появились зал бокса и зал 
борьбы.

С открытием спортивного 
зала юных спортсменов Читы 
поздравил и вице-президент 
Федерации гимнастики России, 
олимпийский чемпион Никита 

Как отметил секретарь Гене-
рального совета партии «Единая 
Россия», первый заместитель 
председателя Совета Федера-
ции Федерального Собрания 
РФ Владимир Якушев – спорт-
зал был построен за очень ко-
роткие сроки, всего 11 месяцев.

«Единая Россия» уделяет 
особое внимание развитию 
спорта. Спорт помогает моло-
дым людям полноценно раз-
виваться, закаляет характер. 
И, конечно, когда мы получаем 
такие прекрасные объекты, как 
здесь – в Чите, это показывает, 
что мы движемся в правильном 
направлении. Ребятам нравит-

ся, здесь комфортно, уютно. Я 
уверен, что из этого спортивно-
го зала наверняка выйдут новые 
олимпийские чемпионы», – зая-
вил Владимир Якушев, добавив, 
что в зале установлено лучшее 
оборудование мирового уровня.

Общая площадь спортивного 
зала составляет 1 560 кв. м из 
них: административные поме-
щения – 540 кв. м, модульный 
спортивный зал – 1020 кв. м. Зал 
предназначен для тренировоч-
ных занятий, в том числе про-
ведение секций по спортивной 
гимнастике, а также внутриш-
кольных и отборочных сорев-
нований. Зал построили за 128 

События

СПОРТСООРУЖЕНИЯ

В столице Забайкалья 5 марта состоялось торжественное 
открытие модульного гимнастического зала – его возвели 
на территории средней школы №22 меньше чем за год.

НОВЫЙ ГИМНАСТИЧЕСКИЙ ЗАЛ НОВЫЙ ГИМНАСТИЧЕСКИЙ ЗАЛ 
ОТКРЫЛИ В КРАЕВОМ ЦЕНТРЕОТКРЫЛИ В КРАЕВОМ ЦЕНТРЕ

миллионов рублей, из которых 
78 миллионов выделили по 
федеральной программе «Биз-
нес-спринт (Я выбираю спорт)», 
еще 8,7 миллиона — краевые 
средства, а всё остальное – го-
родские.

Мэр Читы Инна Щеглова от-
метила, что спортзал был сдан 
в срок, к 1 сентября. Но новое 
оборудование было доставлено 
позже, поэтому и торжествен-
ную церемонию провели только 

сейчас. Она отметила, что все 
очень ждали этого события. 
«Это на самом деле не просто 
зал, можно было бы поставить 
просто коробку и оборудовать 
её. Но мы решили сделать такой 
зал, чтобы ребятам было прият-
но заниматься в комфортных ус-
ловиях, чтобы было тепло, све-
жо и было установлено самое 

лучшее оборудование. Напри-
мер, прыжковая яма построена 
по уникальной технологии. И я 
желаю спортсменам, пожалуй-
ста, славьте наш город, солнеч-
ную столицу Забайкалья».

К поздравлениям присоеди-
нился глава региона, пожелав 
ребятам заниматься спортом, 
и отметил, что забайкальцы от-
личаются внутренне глубоким, 
сильным характером, благодаря 
которому становятся прекрас-

ными спортсменами. Александр 
Осипов отметил, что за послед-
ние пять лет в регионе активно 
строятся различные спортивные 
объекты, в которых можно зани-
маться спортом в любое время 

Нагорный. После торжествен-
ного открытия Нагорный остал-
ся с ребятами, чтобы провести 
несколько мастер-классов со-
вместно с другими чемпиона-
ми по спортивной гимнастике 
Лилией Ахаимовой и Иваном 
Стретовичем. Олимпийский 
чемпион, заслуженный мастер 
спорта России, шестикратный 
чемпион Европы Никита Нагор-
ный отметил, что гимнастика в 
России продолжает набирать 
обороты: «Да, мы не выступали 

на Олимпиаде, но держим свой 
статус. И такие залы – возмож-
ность вернуться на мировую 
арену и продолжать доказывать, 
что мы самые сильные в мире».

Сергей ИВАНОВ
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Евгений Чаплыгин 
Иван Курбачёв 

(тренер Ю.Г. Балыбердин)
Александр Мыдыгмаев 

(тренер В.И. Брум)
Сергей Лимков (тренеры В.И. Брум, 

Г.Д. Амагаланов, К.В. Сумароков)

События и люди

БОКС

В ЧИТЕ ЗАВЕРШИЛСЯ VIII ТУРНИР В ЧИТЕ ЗАВЕРШИЛСЯ VIII ТУРНИР 
ИМЕНИ АЛЕКСАНДРА БАХТИНАИМЕНИ АЛЕКСАНДРА БАХТИНА

В церемонии приняли уча-
стие президент Международ-
ной ассоциации бокса (IBA) 
Умар Назарович Кремлёв, 
губернатор Забайкальского 
края Александр Михайлович 
Осипов, председатель Феде-
рации бокса Забайкальско-

го края Дмитрий Сергеевич 
Ефименков, министр спорта 
Забайкальского края Андрей 
Константинович Серёдкин, 
представители Федерации 
бокса Забайкальского края, 
спортсмены и юные боксеры 
из Читы и районов края.

Торжественная церемония закладки камня в строитель-
ство спортивного комплекса состоялась 1 марта в Чите. 

– Сегодня замечательный 
день. Очень радостно, что се-
годня в Читу приехали чемпи-
оны мира, России, благодаря 
им проводятся такие крупные 
мероприятия, развивается 
наш красивейший вид спорта 
– бокс. Здесь же присутству-
ют наши юные спортсмены – 
участники турнира. Сегодня мы 
были в Атамановке, где встре-
тились с молодой семьей бок-
сера Ивана Курбачёва. Когда 
мы узнали, что многодетная се-
мья живет в съемной квартире, 

мы решили от нашей дружной 
боксерской семьи подарить им 
дом. Втройне приятно, что се-
годня мы закладываем камень 
в строительство спортивного 
центра. Хочу поблагодарить 
губернатора региона за под-
держку бокса, личное участие в 
наших мероприятиях и любовь 
к боксу, – сказал Умар Крем-
лёв.

Губернатор Забайкалья от-
метил роль Умара Кремлёва не 
только в развитии бокса в реги-
онах, но и в том, что он успешно 

ведет борьбу за то, чтобы рос-
сийские спортсмены могли до-
казывать свое превосходство 
на международной арене.

– Продолжительное время 
мы искали достойное место 
для храма спорта. И вот уси-
лиями команды Умара Наза-
ровича это сделать удалось. 
Спроектировали прекрасный 
дворец, который станет заме-
чательным подарком всем жи-
телям Забайкальского края, – 
сказал Александр Осипов.

Право открыть камень, зало-
женный в строительство спор-
тивного объекта, дали юному 
чемпиону Матвею Малашину 
и призеру Дальневосточного 
федерального округа Руслану 
Магомедову.

«Центр прогресса бокса» 
будет возведен на улице Гене-
рала Белика. Здесь будет два 
боксерских ринга, уникальный 
тренажерный зал, оснащенный 
всем инвентарем. Комплекс 
снабдят световым и звуковым 
оборудованием, экранами, 
также предполагается создать 
более 20 гостиничных номеров 
для участников турниров.

«ЦЕНТР ПРОГРЕССА БОКСА» «ЦЕНТР ПРОГРЕССА БОКСА» 
ВОЗВЕДУТ НА УЛИЦЕ ГЕНЕРАЛА БЕЛИКАВОЗВЕДУТ НА УЛИЦЕ ГЕНЕРАЛА БЕЛИКА

Страницу подготовил Александр МЯЧИН

СПОРТСООРУЖЕНИЯ

В соревнованиях приняли участие бо-
лее 100 спортсменов из 24 регионов Рос-
сии. Боксеры, занявшие 1-е место, полу-
чили 300 000 рублей, 2-е место – 100 000 
рублей. Два 3-х места – 50 000 рублей. 
Тренер победителя – 50 000 рублей. 

Результаты сборной Забайкальского 
края:

1-е место: Иван Курбачёв (51 кг) и Ев-
гений Чаплыгин (92 кг).

2-е место: Александр Мыдыгмаев (67 
кг) и Сергей Лимков (86 кг).

3-е место: Рамзан Ахматов (80 кг), 
Алексей Перебоев (51 кг), Александр 
Дугаржапов (54 кг) и Магомед Махантов 
(63,5 кг).

Турнир посетили: президент Меж-
дународной ассоциации бокса Умар 
Кремлёв, а также прославленные рос-
сийские боксеры Алексей Тищенко, 
Александр Поветкин, Григорий Дрозд, 
Дмитрий Двали и, конечно же, Александр 
Бахтин. 

В Чите завершился VIII традицион-
ный Всероссийский турнир по боксу 
среди мужчин имени мастера спорта 
международного класса, чемпиона 
мира среди профессионалов Алек-
сандра Бахтина.

Благодарственные письма от губернатора 
Забайкальского края были вручены Александру 
Бахтину и Дмитрию Ефименкову Иван Курбачёв в момент боя
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СПОРТ ДЛЯ ТЕХ,СПОРТ ДЛЯ ТЕХ,
КТО НЕ СДАЛСЯКТО НЕ СДАЛСЯ

СЛЕДЖХОККЕЙ 

При этом для игроков не 
предусмотрено никаких по-
слаблений в плане порядка и 
дисциплины. Случайных людей 
здесь нет, таких, чтобы что-то 
не умели. Это очень жёсткий 
хоккей, говорят сами игроки. 
Столкновения, травмы, шайбы 
прилетают, локти выбивают. А 
как иначе? Это игра мужиков, 
которые не щадят друг друга, 
руководимые азартом. 

Повсеместно команды по 
следж-хоккею стали появлять-
ся в нашей стране, когда особое 
внимание на этот вид спорта об-
ратили ветераны СВО. 

8 января 2023 года в Самаре 
проходила встреча представи-
телей организации «Возвраще-
ние», входящей в Ассоциацию 
ветеранов СВО, с генеральным 
директором ХК «Лада». При под-
держке фонда «Защитники Оте-
чества» участникам предложили 
создать команду по следж-хок-
кею, состоящую исключительно 
из ветеранов. Уже через неделю 
первые пятеро бойцов, получив-
ших тяжёлые ранения, вышли 
на лёд.

Первоначально цель проекта 
заключалась в реабилитации 
и адаптации ветеранов через 
спорт. Однако теперь это ста-
ло новой страницей в жизни 
героев. Для многих это новое 
дело, где они могут применить 
свои силы, стать примером для 
других, а главное, для молодого 
поколения. 

К слову, оказывать помощь в 
развитии следж-хоккея среди 
ветеранов спецоперации поо-
бещал президент страны Вла-
димир Путин. Накануне 8 марта 
глава государства встречался 
с работницами и подопечными 
фонда «Защитники Отечества». 

«В прошлом году проводи-
лись соревнования любитель-
ской лиги. У нас принимали уча-
стие четыре команды, а в этом 
году уже, по-моему, 14, – сказал 
глава государства. – Следж-хок-
кей стал одной из дисциплин 
Паралимпийских игр. У нас 
очень хорошо ребята играют, 
будем обязательно развивать». 

Впервые идея развивать в 
Чите хоккей на санях для людей 
с ограниченными возможностя-
ми возникла после Паралимпи-
ады в Сочи в 2014 году, где по-
бывала делегация забайкаль-
ских спортсменов. Проходила 
даже информация о том, что 
экс-губернатор Забайкальского 
края Константин Ильковский вы-
делил один миллион рублей на 
развитие в Чите следж-хоккея. 

Однако тогда команду по па-
ралимпийскому виду спорта в 
Чите организовать так и не уда-
лось.

Получилось это только в 
прошлом году, когда участники 
специальной военной операции 
объединились, осознавая, что 
это и реабилитация, и общение, 
и вера в неограниченные воз-
можности. В декабре 2024 года 
руководитель Забайкальско-
го филиала Государственного 
фонда поддержки участников 
СВО «Защитники Отечества» 
Татьяна Лоншакова первая по-
делилась новостью о том, что 
в Забайкалье начнут развивать 
следж-хоккей для бойцов СВО. 

 «Мы большое внимание уде-
ляем бойцам, которые получили 
тяжелые ранения. В связи с этим 
в планах на 2025 год у нас стоит 
развитие параспорта, а имен-
но следж-хоккея. У нас прошли 
переговоры с Паралимпийским 
комитетом, нас поддержал ми-
нистр спорта Забайкальского 
края. Везде мы нашли отклик 

и надеемся, что в ближайшем 
будущем у нас в крае появятся 
такие необходимые спортивные 
адаптивные объекты», – расска-
зала Татьяна Лоншакова.  

В январе текущего года наши 
ветераны СВО встречались с 
заместителем командующего 
войсками Восточного военного 
округа по военно-политической 
работе – начальником воен-
но-политического управления 
генерал-лейтенантом Романом 
Грековым, и вновь разговор за-
шел про развитие следж-хоккея 
в Забайкалье. Отмечалось, что 
у забайкальцев большой потен-
циал. Достаточно вспомнить, 
что наши ветераны спецопера-
ции в июне прошлого года стали 
призерами на «Кубке Защитни-
ков Отечества» в Хабаровске, 
где более сотни участников со-
ревновались в волейболе сидя, 
пулевой стрельбе, стрельбе из 
лука, настольном теннисе, па-
уэрлифтинге и армрестлинге. В 
сборную Забайкальского края 
вошли 10 ветеранов боевых 
действий, получивших ранения 
при выполнении боевых задач.

В начале марта Забайкаль-
ский край с рабочим визитом 
посетил секретарь Генерально-
го совета партии «Единая Рос-
сия» Владимир Якушев. Он тоже 
встретился с ветеранами СВО, 
но здесь мужчины уже позицио-
нировали себя как члены коман-
ды по следж-хоккею «Кодар». 

Речь на встрече шла в том 
числе о поддержке адаптивных 
видов спорта для ветеранов 
СВО. «Ребята активно занима-
ются спортом. Организовали 
команду, сейчас ждут необходи-
мое оборудование. Живут пол-
ноценной жизнью. Настоящие, 
волевые, наши Герои», – отме-
тил секретарь Генсовета «Еди-
ной России» по итогам встречи и 
пообещал все озвученные бой-
цами вопросы взять в работу.

Таким образом, первый шаг 
сделан. Забайкальская коман-
да по следж-хоккею «Кодар» 
сформирована. Нападающие – 
Сергей Рычков, Кирилл Куйдин, 
Дмитрий Пляскин, Аюр Аюшиев 
и Данил Ветров. Защитники – 

В последнее время в России и в Забайкалье, в том чис-
ле, пристальное внимание приковано к развитию такого 
особого вида спорта, как следж-хоккей. Вместо коньков 
– сани на полозьях, вместо одной клюшки – две, первая с 
крюком для бросков шайбы, вторая – с зубцами – для пе-
редвижения по льду. В 60-е годы прошлого века в Швеции 
группа мужчин-ампутантов придумала новую игру, показав 
окружающим силу, мужество и изобретательность. В 90-е 
годы следж-хоккей стал паралимпийским видом спорта. В 
наши дни его активно развивают ветераны СВО. 

Один из самых зрелищных 
паралимпийских видов спорта 
– следж-хоккей или, просты-
ми словами, хоккей на санях 
– появился благодаря группе 
шведов, которые проходили 
реабилитацию в одной из боль-
ниц Стокгольма в 1960-х годах. 
Они больше не могли ходить, но 
яро любили хоккей и жаждали 
и дальше устраивать ледовые 
побоища. Хоккейную амуницию 
им пришлось модифицировать: 
к металлическим санкам при-
крепили два коньковых полоза, 
но так, чтобы шайба на ребре 
могла свободно проходить под 
санями; клюшки им заменили 
круглые палки с велосипедными 
ручками на концах. Интересный 
факт — первые матчи играли 
без вратарей на озере непода-
леку от Стокгольма. В 1969 году 
в Стокгольме прошли первые 
международные соревнования 
по хоккею на санях, в которых 
участвовали игроки из местной 
команды и норвежского коллек-
тива из Осло. 

В 1981 году Великобритания 
создала свою следж-хоккейную 
команду, в Канаде своя лига по-
явилась годом позже, в Соеди-
ненных Штатах – в 1990 году, а в 
Японии и Эстонии – в 1993-м. В 
программу Паралимпийских игр 
этот спорт был включен лишь в 
Лиллехаммере в 1994 году.

 С е го д н я  ко м а н д ы  п о 
следж-хоккею и национальные 
сборные есть во многих странах. 
Самыми сильными в мире в на-
стоящее время являются сбор-
ные команды Канады (чемпионы 
четырех чемпионатов мира) и 
США (четыре золота на Пара-
лимпийских играх).

О ф и ц и а л ь н о  в  Ро с с и и 
следж-хоккей появился в 2009 

году, когда в Подольске стар-
товал первый чемпионат стра-
ны. Тогда победила команда из 
Подмосковья под названием 
«Феникс». В дальнейшем этот 
клуб стал базовой командой для 
формирования паралимпий-
ской сборной России. В 2012 
году сборная нашей страны 
дебютировала на чемпионате 
мира, а в 2016 году уже одер-
жала победу на чемпионате Ев-
ропы.

«Играть в следж-хоккей го-
раздо сложнее, чем в обычный. 
В обычном хоккее нагрузка на 
организм распределяется рав-
номерно. Спортсмен движет-
ся на ногах, а в руках держит 
клюшку. Следж-хоккеисту нуж-
но успеть сделать многое одно-
временно. Спортсмен движется 
на своих санях, а в обеих руках – 
клюшки. Ими отталкиваются ото 
льда при помощи шипов, а так-
же отбивают шайбу», – делится 
впечатлениями лидер сборной 
России по следж-хоккею Иван 
Ломакин на сайте федерации 
адаптивного хоккея.

Год защитника Отечества

Капитан команды «Кодар» Евгений Былков (слева)

На одной из таких встреч родилась идея развивать следж-хоккей

Владимир Якушев и Александр Осипов поддерживают желание ветеранов СВО развиваться в спорте
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няла почетное второе место в 
командном зачете в волейболе 
сидя. Забайкальцы обыграли 
сборные из Хабаровского края 
и Амурской области и завоевали 
путёвку на финал Всероссий-
ского «Кубка Защитников Отече-
ства», который состоялся в ноя-
бре в Сочи. На Всероссийском 
«Кубке Защитников Отечества» 
забайкальские ветераны СВО 
вошли в десятку лучших по двум 
дисциплинам.  

В столице Югры – Ханты-Ман-
сийске на первых Паралимпий-
ских играх по зимним видам на 
Кубок Защитников Отечества 
Забайкалье представляли два 
спортсмена – Евгений Смород-
ников и Антон Чипизубов. 

– Евгений Смородников уча-
ствовал в соревнованиях по 
биатлону, до спецоперации он 
профессионально занимал-
ся этим видом спорта. Антон 
Чипизубов – в сноуборде, он 
спортсмен-любитель. Стоит 
отметить, что большую помощь 

в тренировочном процессе и 
организации поездки им ока-
зали сотрудники регионально-
го Минспорта. Нашли тренера 
для Евгения, который живет в 
Хилке, там и тренировался. Для 
Антона выделили необходимый 

инвентарь, министр Андрей 
Константинович Серёдкин лич-
но договорился с тренером по 
сноуборду, чтобы ветеран СВО 
мог заниматься на «Высокого-
рье», – рассказала замруково-
дителя регионального филиала 
фонда «Защитники Отечества» 
Светлана Полынцева. 

Собираясь на соревнования, 
Антон Чипизубов отметил: «Мне 
выпала огромная честь пред-
ставлять Забайкальский край. 
Теперь моя задача – показать 
и доказать, что не перевелись 
мужики на Руси». У него есть 
опыт участия в соревнованиях 
среди ветеранов СВО. Так, во 
Всероссийском «Кубке Защит-
ников Отечества» в Сочи он в 
составе команды занял пятое 
место. В одном из интервью Ан-
тон Вячеславович рассказывал, 
что до участия в СВО изредка 
играл в боулинг, катался на конь-
ках. После возвращения увлекся 
волейболом, научился плавать 
на сапборде, освоил сноуборд. 

«Спортсмены из Забайкаль-
ского края проделали огром-
ную работу, они тренировались 
каждый день, и достойно пред-
ставили наш регион на сорев-
нованиях. Настрой команды был 
действительно боевой», – рас-
сказала руководитель филиала 
Татьяна Лоншакова.

Антон Чипизубов занял ше-
стое место из 27 в сноуборде. 
Евгений Смородников занял 
13-е место из 38 участников в 
биатлоне и восьмое – в лыжных 
гонках.

Виктория СИВУХИНА

НАШИ ОТЛИЧИЛИСЬ В ЮГРЕНАШИ ОТЛИЧИЛИСЬ В ЮГРЕ
ПЕРВЫЙ ВСЕРОССИЙСКИЙ «КУБОК ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА» 

Первый Всероссийский «Кубок Защитников Отечества» 
по зимним видам спорта состоялся в Ханты-Мансийске. В 
соревнованиях прининяли участие более 300 ветеранов 
СВО из 60 регионов страны, в том числе и два ветера-
на-спортсмена из Забайкальского края. Они участвовали 
в биатлоне и сноуборде. 

«Задача фонда «Защитники 
Отечества» – поддерживать на-
ших героев во всех начинаниях, 
поэтому мы организуем много 
самых разных спортивных со-
ревнований. Это отличная реа-
билитация для ветеранов СВО: 
общение с товарищами, нагруз-
ки и победы позитивно влияют 
на их моральное и физическое 
состояние. После проведения 
комплексных состязаний «Кубок 
Защитников Отечества» в не-
скольких федеральных округах 
и на всероссийском уровне мы 
решили организовать соревно-
вания по зимним видам спорта», 
– рассказала на странице фон-
да статс-секретарь – замести-
тель министра обороны России, 
председатель фонда «Защитни-
ки Отечества» Анна Цивилева.

Кубок организует фонд «За-
щитники Отечества» при под-
держке Минспорта, Паралим-
пийского комитета России, Все-
российской федерации спорта 
лиц с поражением опорно-дви-
гательного аппарата, а также 
региональных правительств. 
Уже проведены шесть турниров: 
пять межрегиональных и один 
всероссийский. На них вете-
раны СВО, получившие трав-
мы на службе, соревновались 
в пулевой стрельбе, стрельбе 
из лука, настольном теннисе, 
пауэрлифтинге, армрестлинге 
и волейболе сидя. Напомним, 
летом прошлого года сборная 
Забайкальского края вышла в 
финал «Кубка Защитников Оте-
чества» в Хабаровске. Команда 
из шести ветеранов СВО за-

СЛЕДЖХОККЕЙ 

Год защитника Отечества

Николай Дутов, Евгений Былков, 
Виталий Леонов, Алексей Тре-
скин. Вратари – Денис Мерку-
лов и Андрей Чесноков. Тренер 
команды Александр Сергеевич 
Литвинцев. 

По словам заместителя ру-
ководителя регионального фи-
лиала фонда «Защитники Оте-
чества» Дарьи Додоновой, со 
дня на день игроки ждут спор-
тивный инвентарь. Ключевое в 
этом виде спорта – специаль-
ные сани, на которых они будут 
заниматься хоккеем. Все это 
предоставлено и закуплено при 
поддержке фонда «Защитники 
Отечества». 

 – Филиал фонда в прошлом 
году принял решение развивать 

это направление в спорте. Пото-
му что мы видим, как благодаря 
спорту наши ветераны восста-
навливаются после ранений, 
возвращаются к активной жиз-
ни и строят спортивные планы. 
В команду вошли 12 ветеранов 
СВО с ампутацией нижних ко-
нечностей, в том числе с пар-
ной ампутацией, и один тренер. 
Название команды «Кодар» 
символично, это самый высо-
кий хребет в Забайкальском 
крае. Капитан команды – Евге-
ний Былков, ветеран СВО, по-
сле ранения вернулся домой, 
продолжил службу в военном 
комиссариате. Является масте-
ром спорта по гиревому спор-
ту, занимается тренерской де-

ятельностью по данному виду. 
Тренер команды – Александр 
Литвинцев, действующий воен-
нослужащий 112 вертолетного 
полка, ветеран боевых действий 
СВО.  Имеет специальное обра-
зование тренера. Сейчас играет 
в любительской хоккейной ко-
манде. Стать тренером коман-
ды было его личное желание. 
На сегодняшний день для спор-
тсменов организованы занятия 
в спортивном центре ЦСКА для 
развития общей физической 
подготовки. Определена пло-
щадка для тренировок с учетом 
наличия доступной среды – на 
арене Ледового дворца в Чите, 
– рассказала Дарья Додонова.

Кстати, первые крупные стар-
ты по следж-хоккею проходи-

ли на первом зимнем «Кубке 
Защитников Отечества» в Хан-
ты-Мансийском автономном 
округе. Наша команда на этих 
соревнованиях не выступает, но 
будет готовиться к следующим 
состязаниям, которые состоятся 
уже в конце этого года.  

По информации пресс-служ-
бы регионального филиала 
фонда «Защитники Отечества», 
когда появились первые коман-
ды в Петербурге и в Москве, 
участником одной из них стал 
забайкалец Алексей Казанцев. 
При поддержке нашего фили-
ала фонда Алексей начал за-
ниматься спортом, находясь на 
реабилитации в госпитале по-
сле тяжелого ранения. Так как 
в Забайкальском крае этот вид 

спорта не был развит, Алексей 
остался в Москве. Сегодня он 
капитан команды по следж-хок-
кею. Алексей знаком со всеми 
спортсменами из сборной края, 
они общались по видеозвонку, и 
обещал приехать лично, чтобы 
поддержать начинающих спор-
тсменов. 

– Каждый из игроков для нас 
герой. Это все молодые парни, 
за плечами которых участие в 
боевых действиях, тяжелейшие 
ранения, ампутация порой даже 
двух ног, все они награждены го-
сударственными наградами за 
мужество, отвагу и самоотвер-
женность, проявленные при ис-
полнении воинского долга, – от-
мечает Дарья Додонова. 

Виктория СИВУХИНА

Антон Чипизубов

Встреча с Владимиром Якушевым
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верификационный центр. А ре-
сурсы донесения и получения 
информации люди выбирают 
себе сами. Они точно получат 
там всю необходимую инфор-
мацию, если есть соответству-
ющий интерес к теме. 

По итогам 2024 года у нас 
было много уникальных собы-
тий, в том числе теперь мы мо-
жем утверждать, что паблик «ХК 
"Манул"» – лучший в стране сре-
ди сообществ команд ЮХЛ. Это 
признают аналитики: менедже-
ры команд и те, кто занимается 
комментированием матчей. С 
нас многие берут пример.

Считаю, что главное мери-
ло этой работы – болельщики 
на трибуне, для нас это глав-
ный показатель. Понятно, что 
в своей внутренней професси-
ональной работе мы большое 
внимание уделяем спортивной 
статистике, прогнозам, анали-
тике как команды, так и игро-
ков, чтобы оценивать их работу, 
планировать нагрузку. Но если 
на трибуне есть болельщики, 
значит, мы «продаём» годный 
«продукт». Если их нет, то всё, 
что мы делаем внутри – никому 
не нужно, люди это не ценят. В 
связи с этим назову ещё одно 
достижение 2024 года. Коман-
да «Манул» стала самой посе-
щаемой в стране среди команд 
Юниорской хоккейной лиги. 
Были матчи, на которых присут-
ствовало 1500-1600 зрителей, 
просто больше на «Чита-Арена» 
не вместится физически. 

Особая наша гордость в этой 
связи – нам удалось сформи-
ровать в Забайкалье новую 
спортивно-зрелищную культу-
ру. Хоккей сегодня – это мод-
но. При этом мы не зазываем 
болельщиков, не придумываем 
лотереи, не просим какие-либо 
учреждения приходить. Просто 
даём информацию о матче, и 
люди приходят сами.

– Анонсируете в группе?
– Да, это первичная и един-

ственная информационная точ-
ка. Потом та или иная инфор-
мация разлетается по разным 
чатам, по так называемому са-
рафанному радио. Коммуника-
ционная программа, которую мы 
планировали ещё в 2020 году, 
получилась. Продолжаем под-
держивать уровень интереса бо-
лельщиков к игре. Мы должны 
понимать, что человеку, который 
пришёл в достаточно прохлад-
ное место провести 2 часа сво-
ей жизни, нужно показать шоу, 
зрелище высокого уровня, по-
сле которого он выйдет удовлет-

ворённым и захочет вернуться. 
Вне зависимости от того, выи-
грала команда или проиграла. 
С точки зрения болельщика всё 
самое главное – в содержании 
игры. Нам очень важно, чтобы 
болельщикам нравилось то, что 
происходит на площадке. И ре-
бят мы нацеливаем на это в том 
числе. 

Хоккей внутри, в глубине 
тренировочного, подготови-
тельного процесса – это боль, 
пот и кровь. Это очень тяжелый 
ежедневный труд. И когда на 
площадке происходит кульми-
нация – игра – это лишь вер-
шина айсберга. Ребята, выходя 
на площадку и видя поддержку 
трибун, получают очень важный 
эмоциональный заряд для того, 
чтобы продолжать работать над 
собой с той же самоотдачей и 
вовлеченностью. 

Поэтому, когда мы делаем 
большие презентации или вы-
ступаем перед партнёрами, ко-
торые поддерживают развитие 
хоккея, всегда говорим: болель-
щики – наша главная ценность. 
Мы делаем всё, чтобы они при-
ходили и помогали нам вместе 
добиваться успеха.

– В декабре 2025 года на 
одном из мероприятий Фон-
да развития Забайкалья вы 
сказали: «Мы сами прошли 
путь от идеи до регистра-
ции организации, вдохнули 
в неё жизнь и реализовали 
проект по развитию хоккея в 
Забайкальском крае». Также 
вы отметили, что «важен на-
копительный и человеческий 
эффект» и что «предстоит 
пройти большой путь». Рас-
скажите о том, как начинался 
проект и что означает «нако-
пительный и человеческий 
эффект»?

– На этом мероприятии я 
говорил об опыте, связанном 
с регистрацией, с принятием, 

так скажем, правил, по которым 
работают подобные некоммер-
ческие социально ориентиро-
ванные организации. И о том, 
что нам удалось создать совре-
менную, молодую, очень гиб-
кую команду ребят. Ведь дело 
не в деньгах, они на самом деле 
кардинально ничего не реша-
ют. Проблема во многих сферах 
спорта сегодня – отсутствие не-
обходимого уровня компетен-
ции, отсутствие цели. Можно 
всё залить деньгами, но резуль-
тата, увы, не будет. 

Главный вызов для нас был в 
создании команды энтузиастов 
и специалистов, которые могут 
привнести серьёзные, револю-
ционные изменения. Потому что 
хоккей – специфический вид 
спорта, сложный технически, и 
в нём не бывает мгновенных из-
менений. Очень тяжело добить-
ся перемен за один-два сезона. 
Многие вещи в подготовке ребят 
берутся объёмом. Чтобы парень 
начал прилично бросать, ему на 
тренировках за свою карьеру 
детской и юниорской школы со 
льда нужно сделать не меньше 
500 тысяч бросков по воротам, 
при этом провести не менее 3 
тысяч ледовых тренировок: мо-
нотонно отрабатывать катание, 
владение клюшкой и так далее. 
И всё это под прицелом про-
фессионального тренера, что-
бы технически правильно делать 
все упражнения, закреплять их. 
Нельзя вместо этого сделать 
полторы тысячи бросков или 
провести 500 тренировок, и по-
лучить тот же эффект. 

Но мы определили несколь-
ко точек, которые точно сможем 
поменять. Подход к тренировоч-
ному процессу, к процессу вос-
становления и к процессу пи-
тания ребят. Перевооружить их 
технически, вдохнуть в них не-
кий дух авантюризма, спортив-
ной дерзости, дух победителя. 

Хоккейный клуб «Манул» сегодня – бренд, символ моло-
дости и развития. Даже не особо интересующиеся спортом 
читинцы наверняка слышали об успехах клуба и команды. 
Это результат труда целой команды людей, принявших на 
себя вызов поднять престиж хоккея, ведь быть хоккеистом 
для любого мальчишки – по-настоящему круто. Мы погово-
рили с Дмитрием Виноградским, руководителем проекта 
развития детско-юношеского хоккея в Забайкалье, о том, 
как начинался проект, об основных свершениях юниорского 
«Манула», а также о больших планах.

2024 год стал для «Манула» 
особенным, потому что многое 
произошло впервые. Впервые 
команда вышла в сильнейшую 
в Сибири и на Дальнем Востоке 
группу «А», дала бой лидерам 
этой группы. Из выпускников 
прошлого сезона четверо чело-
век попали в команды Молодёж-
ной хоккейной лиги – впервые. 
За этим успехом стоит большая 
команда. Это и тренеры на льду, 
и те, кто занимается общей 
физической и силовой подго-
товкой, и врачи, и диетологи. А 
также спортивные чиновники, 
финансовые партнеры проекта. 
И, конечно, родители, которые 
на протяжении всей спортивной 
карьеры ребят выполняли роль 
важных драйверов их успеха, 
были внимательны, тактичны, с 
пониманием относились к тре-
нировочному процессу, муже-
ственно переносили трудности.  

– Дмитрий Валерьевич, для 
начала хочу уточнить вот что. 
На «Чита.Ру» есть большая 
страница с вашими коммен-
тариями о работе школы хок-
кея в нашем городе. И внизу 
страницы указана ссылка на 
сайт АНО «ЦЕНТР РАЗВИТИЯ 
ХОККЕЯ ЗАБАЙКАЛЬСКОГО 
КРАЯ», перейдя по которой, 
оказываешься в группе «ХК 
"Манул"» во «ВКонтакте». Вы-
ходит, это одно и то же?

– Да, группа «ХК «Манул» в 
«ВКонтакте» – это единствен-
ная наша информационная 
площадка. Когда мы давали 
комментарии коллегам-журна-
листам по поводу хоккея, мы 
преследовали цель – повысить 
популярность этого вида спор-
та. Разъяснить родителям, что 
хоккей – не так дорого, как об 
этом часто говорят, и что трав-
матизм хоккея преувеличен. 
Дали ссылку на группу «Ману-
ла» главной хоккейной команды 
Забайкалья, юниорской сбор-
ной. Чтобы люди, перейдя в 
группу, могли визуализировать 
представление о хоккее, уви-
деть фрагменты матчей, фото-
графии, успех ребят. Нам очень 
важно получать обратный отклик 
не только от детей, но и от их ро-

дителей. Потому что ребёнка на 
хоккей, как и на любую другую 
спортивную секцию, приводят 
родители. От их настроя и задо-
ра зависит успех дела. 

Группа в значительной сте-
пени ориентирована на более 
или менее взрослую аудито-
рию. Однако строим её таким 
образом, чтобы она была ин-
тересна и молодёжи, и в то же 
понятна нашей целевой ауди-
тории – взрослым. Это те люди, 
которые могут привести своих 
детей, сделать выбор в пользу 
нашего вида спорта, базируясь 
на том, что хоккей воспитывает 
настоящих мужчин, умеющих 
за себя постоять. В группе есть 
соответствующая форма, кото-
рую каждый может заполнить, 
отправить заявку. Все заявки 
обрабатываются, после чего с 
каждым разговаривает тренер, 
приглашает на пробные занятия 
в спортивную школу.

Центр развития хоккея За-
байкальского края и группа во 
«ВКонтакте» «ХК "Манул"» – одно 
и то же, с единственной поправ-
кой: группу мы позиционируем в 
первую очередь как отражение 
жизни команды «Манул», там 
всё, что связано с нашей глав-
ной командой.

– У центра есть ещё ка-
кие-то интернет-ресурсы?

– Нет, этого и не требуется. 
Я не сторонник распалять ре-
сурсы. Когда мы разрабаты-
вали коммуникационную про-
грамму – что и кому мы должны 
рассказать – поняли, что самая 
молодая аудитория (подростки 
и младше) сегодня мало поль-
зуются информационными ре-
сурсами, которые нам всем из-
вестны. То есть сайты, группы во 
«ВКонтакте», другие привычные 
нам социальные сети. Основная 
масса ребят пользуется темати-
ческими чатами в мессендже-
рах, там и происходит общение. 
Поэтому мы сделали одну, но 
максимально добротную группу, 
которая стала точкой дальней-
шей пересылки информации на 
совершенно разные коммуника-
ционные площадки. В некото-
ром смысле наша группа – это 

Хоккей с шайбой

ДМИТРИЙ ВИНОГРАДСКИЙ: ДМИТРИЙ ВИНОГРАДСКИЙ: 

«МОЯ МЕЧТА – ПОЯВЛЕНИЕ«МОЯ МЕЧТА – ПОЯВЛЕНИЕ
В ЗАБАЙКАЛЬЕ КОМАНДЫ В ЗАБАЙКАЛЬЕ КОМАНДЫ 

МОЛОДЁЖНОЙ ХОККЕЙНОЙ ЛИГИ»МОЛОДЁЖНОЙ ХОККЕЙНОЙ ЛИГИ»

Дмитрий Виноградский



«ЧИТА СПОРТИВНАЯ»   18 МАРТА  2025 «ЧИТА СПОРТИВНАЯ»   18 МАРТА  2025 г.г. 1111Хоккей с шайбой

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

То есть полностью перезагру-
зить команду и добиваться но-
вых результатов. Я считаю, что 
нам это удалось сделать. Мы в 
первую очередь смогли побе-
дить самих себя. И когда в про-
шлом году был выпускной, я го-
ворил парням-выпускникам, что 
наша главная победа в сезоне 
заключалась в том, что мы пере-
вернули представление о самих 
себе. Что мы можем выигрывать 
у «Сибири», у «Амура», у ново-
кузнецкого «Металлурга». Это 
команды, имеющие за своими 
плечами хоккейные академии, 
многолетнюю историю. И мы 
играем с ними шайба в шайбу. 
Нам это удалось не только пото-
му, что мы хорошо подготовили 
ребят технически, но и потому, 
что смогли помочь им изменить 
восприятие самих себя. 

– То есть важен вопрос пси-
хологии.

– В том числе. Кстати, спор-
тивная психология – очень 
серьёзная отрасль, которую в 
Забайкалье предстоит разви-
вать. У нас этому очень мало 
внимания уделяют. И принято 
считать, что парень или дев-
чонка должны быть хорошо 
технически вооружены, должны 
быть сильными, поднимать вот 
столько-то, бежать так-то, и тог-
да он или она – победитель. Не 
факт. Физически хорошо под-
готовленный спортсмен может 
выйти на спортивную площадку 
и «развалиться» за минуту. Так 
же и команда. 

Мы продолжаем развивать 
эту отрасль, мы работаем со 
спортивными психологами. По-
тому что достаточно много от-
влекающих факторов в подрост-
ковом спорте, ребятам много 
что мешает концентрироваться. 

– Это были читинские пси-
хологи?

– На том этапе, когда нам это 
было необходимо, привлекали 
местного специалиста, да. 

Продолжая отвечать на во-
прос о «накопительном и чело-
веческом эффекте», подчеркну, 
что мы смогли сформировать 
команду людей, которые верят в 
результат, способны его прине-
сти. Что касается больших пер-
спектив и дальнейшего движе-
ния вперёд, мы понимаем, что 
топтаться на месте, просто раз-
вивать детский или юниорский 
хоккей – история конечная, у неё 
есть потолок. Нам надо двигать-
ся в сторону команд постарше, 
конечно. 

Моя мечта – появление в За-
байкалье команды Молодёжной 
хоккейной лиги. Это откроет 
бо льшие горизонты для ребят, 
повысит уровень их мотивации, 
поскольку МХЛ – первая про-
фессиональная ступень в хок-
кее. Ребята смогут трудиться 
с бо льшим усилием, понимая, 
куда можно будет сделать сле-
дующий шаг. И очень хотелось 
бы, чтобы этот шаг они делали 
в нашем регионе. Понятно, что 
работа спортсменов в МХЛ – 
это «скоропортящийся товар», 
потому что она ограничена воз-
растными рамками. Но имея в 
регионе команду Молодёжной 
хоккейной лиги, мы сможем дать 
ребятам максимум, чтобы они 

имели путёвку в большой хок-
кей. И нам бы хотелось, чтобы 
не только наши ребята остава-
лись, но и приезжали молодые 
спортсмены из других регионов, 
показывали свой уровень. Мы 
очень стремимся к созданию 
команды МХЛ, хотя это трудный 
вопрос.

– А в чём заключаются 
трудности?

– В нескольких вещах. 
Во-первых, это сложно инфра-
структурно. Есть технический 
регламент, который предъявля-
ет определённые требования к 
самой арене, он очень строгий: 
вместимость, техническая ос-
нащённость (видеотрансляции, 
видеогол, раздевалки). Мы 
понимаем, что у нашей аль-
ма-матер «Чита-Арена» ресур-

сы ограничены – и по посадоч-
ным местам, и по технической 
вооружённости, и по размеру 
площадки. Ведь сейчас уже на 
площадках 30x60 по большому 
счёту профессионально никто 
не играет, все играют преиму-
щественно на площадках 26x60. 
И арену большого размера сер-
тифицировать очень трудно. То 
есть перед нами стоит генераль-
ная задача строительства новой 
ледовой арены с запасом мощ-
ности и ёмкости по посадоч-
ным местам. Чтобы она могла 
принимать официальные матчи 
не только МХЛ, но, может быть, 
когда-то и ВХЛ.

Во-вторых, это другой уро-
вень с точки зрения финан-
сирования команды. Ведь эта 
история вдолгую. Никто же не 
будет подписываться на подоб-
ный проект на 3 или 5 лет. Он на 
10–15 лет, и на такой дистанции 
сумма в совокупности получает-
ся уже серьёзная.

Но я глубоко убеждён, что 
это всё преодолимо. И даже на 
мощностях «Чита-Арена» мы 
могли бы стартануть. В стране 
есть примеры, когда в виде ис-
ключения регионам, в частно-
сти Сахалину, давали добро на 
то, чтобы запуститься на суще-
ствующих мощностях под пер-
спективу модернизации. Мы 
стараемся делать всё, чтобы 
быть готовыми инфраструктур-
но, финансово, и, самое глав-
ное, с точки зрения подготовки 
хоккеистов. Мы должны быть 
готовы заниматься развитием 
ребят таким образом, чтобы 
они точно были конкурент-
но-способными по отношению 
к выпускникам больших хок-
кейных школ, могли пополнять 
нашу команду МХЛ. 

– К вопросу подготовки. 
Ранее вы говорили о спор-
тивной психологии и о том, 
что важно побеждать самих 
себя. А что именно мешает в 
подготовке ребят в этом пла-
не? Некая провинциальная 
ментальность, что мы, мол, 
всегда где-то в хвосте? 

– Первое, мы не видели боль-
ших побед в этом виде спорта, 
не знаем, как это делается. Не 
было такой цели. Как могли, так 
и готовили ребят. Но ситуация 
изменилась, возможности по-
менялись, теперь надо менять 
и отношение к делу.  

Второе, у нас в некотором 
смысле устарели подходы к тре-
нировочному процессу. Нужна 
свежая кровь, прогрессивный 
взгляд, новые тренеры, новые 

кадры. Желание и умение по-
беждать. 

– Сегодня появляются та-
кие прогрессивно мыслящие 
люди? 

– С трудом. Прежде всего 
сейчас мы пытаемся обратить 
внимание на своих ребят, вы-
пускников. Кто из них проявляет 
педагогические навыки, жела-
ние работать с детьми. Потому 
что не каждый игрок может стать 
тренером, нужен талант педа-
гога. Да, может быть, наши ре-
бята не играли в каких-то боль-
ших клубах, но современный 
мир позволяет на дистанции 
черпать знания о новых подхо-
дах. Главное, чтобы они горели 
этим, хотели двигаться к цели. 
На данный момент у нас есть 
4–5 человек, которые закончи-
ли спортшколу и спортивную 
карьеру, и сейчас получают об-
разование здесь, в Забайкалье. 
Мы хотим, чтобы впоследствии 
они получили профильное об-
разование в высших учебных 
заведениях, где готовят именно 
тренеров хоккея, и продолжили 
работать в Забайкальском крае. 

Что касается привозных тре-
неров, то, не буду скрывать, мы 
на этапе переговоров. Это тоже 
недешёвая тема, прямо скажем. 
Но это надо. Не потому, что я не 
верю в тренеров, которые за-
нимаются с ребятами сейчас, а 
потому, что нужно внести раз-
нообразие в процесс, повысить 
конкуренцию, соревнователь-
ность.

– Что ещё отметите из но-
востей?

– В 2024 году закончилась 
трёхлетняя программа развития 
хоккея. Программа появилась 
благодаря договорённости меж-
ду губернатором Забайкаль-
ского края и компанией «Нор-
никель». Мы, конечно, заранее 
стали готовить всё для того, 
чтобы программа была продле-
на, чтобы убедить губернатора и 
партнёров в том, что у нас есть 
успехи. И это стало платфор-
мой для принятия решения о 
продлении программы ещё на 
5 лет. Это хорошая новость, по-
зволяющая нам с оптимизмом 
смотреть как минимум на бли-
жайшие 5 лет. Но расслабляться 
нельзя, мы каждый год должны 
двигаться вперёд.  

Главным нашим партнёром 
с точки зрения денег является 
«Норникель» и его представи-
тель здесь – Быстринский ГОК. 
Конечно, и правительство, и гу-
бернатор не остаются в стороне, 
и я хотел бы отметить их боль-

шие вложения в инфраструкту-
ру. Сегодня «Чита-Арена» техни-
чески для тех соревнований, ко-
торые мы проводим, вооружена 
не хуже, чем ведущие ледовые 
дворцы страны. Сейчас там но-
вое холодильное оборудование. 
Идёт обновление трансформа-
торного оборудования и ледо-
заливочной техники.  

– Напоследок несколько 
мотивационных слов родите-
лям, которые прямо сейчас 
выбирают между хоккеем и 
другим видом спорта.

– Не бойтесь приводить детей 
в хоккей. Я везде стараюсь раз-
веивать миф о том, что хоккей – 
дорогой вид спорт. В родитель-
ских чатах бытуют «страшилки» 
о высокой стоимости хоккейной 
формы. Мальчишке в 5-6-8 лет 
топовая форма за сумасшед-
шие деньги не нужна, он просто 
не в состоянии использовать все 
её возможности. Ему подойдут 
простые наборы, которые стоят 
совершенно недорого. Притом 
что мы с Олегом Георгиеви-
чем Самсоновым (директором 
Спортивной школы олимпийско-

го резерва №2. – Прим. автора) 
обсуждаем приобретение таких 
наборов. Чтобы дети могли при-
йти и попробовать, чтобы это 
было доступно и бесплатно. 

Кроме того, хоккей не такой 
травматичный, как многие рас-
сказывают. Да, «в хоккей играют 
настоящие мужчины» – это не 
просто слова. Но пока ребё-
нок маленький, шанс получить 
тяжёлые травмы у него мини-
мальный. Вес пока небольшой, 
бросков нет никаких особенных. 
Чем старше он становится, тем 
выше уровень владения шай-
бой, и он ведёт себя на пло-
щадке осторожнее. Уже умеет 
применять силовые приёмы, ре-
агировать, когда их применяют 
против него.

Мы бы хотели, чтобы больше 
ребят приходило на хоккей. С 
набором у нас сейчас откро-
венные трудности. Отмечу, 
что это не только у нас, но и в 
целом по Дальнему Востоку. 
В спортивных школах Сахали-
на, Владивостока, Хабаровска, 
Благовещенска та же проблема: 
уменьшается количество детей, 
приходящих в спорт. Почему это 
происходит? Напрямую с отто-
ком населения это не связано, а 
связано с тем, что в последние 
годы количество альтернативно-
го времяпровождения для ребят 
стало больше. Появились гад-
жеты, игры, тематическое вре-
мяпровождение. И получается, 
на первый взгляд, что это безвы-
ходная ситуация. Мы же не бу-
дем у них телефоны отнимать…

– Пожалуй, эта тенденция 
будет увеличиваться и даль-
ше.

– Вы правы. Сегодня с разви-
тием искусственного интеллек-
та появляются новые платфор-
менные возможности, то есть 
мир дополненной реальности в 
развлекательном секторе ста-
новится преобладающим. Это 
вызов, и нужно на него отвечать. 
Не надо думать над тем, как же 
это всё запретить. 

Какую-то часть аудитории пе-
реубедить не удастся. Но есть 
дети, которые хотят занимать-
ся спортом. Приведу в пример 
себя. Мне компьютерные игры 
всегда были безразличны. В моё 
детство они только появлялись. 
И мне было неинтересно. Уве-
рен, что и сегодня таких, как я, 
немало. Нам надо их найти, до-
стучаться до них. 

Кто-то предлагает ходить по 
детским садам, рассказывать 
о себе, презентовать. Хорошая 
идея?.. Я всё-таки прогрессив-
ный человек и считаю, что нам 
нужно идти в интерактив, через 
те же самые гаджеты. «Касаться» 
потребителя самим. Мы думаем 
над способом. Это должен быть 
некий электронный продукт, ко-
торый был бы адаптирован под 
различные платформы, начиная 
от TikTok и заканчивая чатами. 
Таким образом мы сможем рас-
сказывать детям и молодёжи о 
хоккее, показывать визуально, 
что хоккей – это круто.

Беседовал 
Валентин ОЛЕЙНИКОВ

Фото: группа 
«ХК "Манул"» 

во «ВКонтакте»

ХК «Манул» против ХК «Сибирь». 7 апреля 2024 года

ХК «Манул» против ХК «Амур». 19 января 2025 года
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ВОЛЕЙБОЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ СРЕДИ ЖЕНЩИН. ВЫСШАЯ ЛИГА «Б». ЗОНА «СИБИРЬ»  

В БАРНАУЛЕ ВЫСТУПИЛИ ЛУЧШЕВ БАРНАУЛЕ ВЫСТУПИЛИ ЛУЧШЕ

«Привлечение профессио-
нальных судей из таких горо-
дов, как Екатеринбург, Тюмень, 
Хабаровск, Владивосток и Ан-

гарск, придаёт этому событию 
дополнительную значимость. 
Поздравляем победителей из 
Читы с завоеванием золотых 

медалей! Их упорство и трудо-
любие вдохновляют и служат 
примером для молодого поко-
ления спортсменов. Надеемся, 
что подобные соревнования 
будут проходить и в будущем, 
способствуя развитию зимних 
видов спорта в нашем регио-
не!», – сообщили организаторы 
мероприятия.

По итогам состязаний золо-
тыми медалистами стали Ека-
терина Малышева, Екатерина 
Тарасова, Таисия Песцова, Зла-
та Кефер, Александра Ермолье-
ва, Кристина Бурцева, Филипп 
Филимонов, Варвара Иванова, 
Елена Темченко, Евгений Цов и 
Арина Сафронова.

Пресс-служба 
Министерства физической 

культуры и спорта 
Забайкалья

 «КРИСТАЛЬНЫЙ ЛЁД»  «КРИСТАЛЬНЫЙ ЛЁД» 
СОБРАЛ БОЛЕЕ 200 СПОРТСМЕНОВСОБРАЛ БОЛЕЕ 200 СПОРТСМЕНОВ

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

Более 200 спортсменов из девяти городов Сибири и 
Дальнего Востока продемонстрировали свои лучшие ре-
зультаты на льду в ледовом дворце «Чита Арена». 

В первый игровой день «За-
байкалка» встречалась с «Олим-
пом» из Куйбышева. Начало 
встречи осталось за соперни-
ком, затем наша команда суме-
ла выиграть две партии подряд, 
проиграв в четвёртой партии. 
На тай-брейке наши волейбо-
листки уступали 11:13, но суме-
ли взять четыре очка подряд и 
выиграть матч. «Забайкалка» – 
«Олимп» – 3:2.

Вторая игра «Забайкалки» 
была с командой «Алтай-АГАУ». 
Счет встреч был 5:0 впользу 
забайкальских спортсменок. В 
этот раз «Алтай» предпринял 
максимальные усилия, чтобы 
размочить счет. У него получи-
лось выиграть первую партию и 
были шансы перевести игру на 
тай-брейк. Однако удача была 
на нашей стороне: «Забайкалка» 
– «Алтай-АГАУ» – 3:1.

В третьей игре с «Динамо-Ме-
тар-2» первая партия осталась 
за нашими волейболистками, 
но развить успех не получилось, 
следующие три партии остались 
за хозяйками тура. «Забайкал-
ка» – «Динамо-Метар-2» – 1:3.

Четвертым соперником стал 
«Локомотив-Ангара», и победа 
вновь досталась противнику. 
«Забайкалка» – «Локомотив-Ан-
гара» – 1:3.

Завершила тур игра с «Амур-
скими Тигрицами-ДВГАФК». 
Соперницы вели (1:0 и 2:1), но 
победа осталась за «Забайкал-
кой» – 3:2.

Подводя итоги тура, напом-
ним читателям, что забайкалки 
сыграли пять игр, три выиграли 
и две проиграли. По сравнению 
с предыдущим туром показали 
лучший результат – в прошлом 
туре было две победы. По ито-
гам отдельно взятого шестого 
тура наша команда заняла тре-
тье место.

Теперь ждем решение Все-
российской федерации волей-
бола, которое назначит город 
проведения финала за 7-10 ме-
сто с 13 по 20 апреля, если он 
предоставит лучшие условия 
проведения. Надеюсь, что будет 
назначен наш город для прове-
дения финала. Наша команда 
заслужила это своей игрой, а 
болельщики – полными трибу-
нами.

Н а ш и м и  с о п е р н и к а м и
стану т  команды городов 
Куйбышева, Волгограда и 
Брянска.

В следующем номере сооб-
щим вам город проведения.

Андрей СИЛЯЕВ 
Фото автора

В Барнауле с 11 по 16 марта прошел заключительный, 
шестой тур чемпионата России по волейболу среди жен-
ских команд Высшей лиги «Б» зоны «Сибирь». 
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рального округа среди юношей 
13-14 лет.

В первый день турнира побе-
ды в своих поединках одержали 
забайкальцы: Александр Гулько 
(в/к 44 кг), Станислав Дамдинов 
(в/к 48 кг), Денис Кравцов (в/к 
60 кг). Во второй день первен-

ства победил забайкалец Осман 
Аббасов (в/к 57 кг).

Среди юношей 13-14 лет 
(2011-2012 г.р.) Денис Кравцов 
(в/к 60 кг) одержал победу над 
представителем Республики 
Бурятия и вышел в полуфинал 
соревнований. Данила Ерилов 

(в/к 80 кг) одержал победу над 
представителем Приморского 
края и вышел в финал соревно-
ваний. 

В завершающий день турни-
ра, в котором принял участие 
161 боксер из всех регионов 
ДФО, определились призёры: 
победителем соревнований 
стал Данила Ерилов (в/к 80 
кг),тренер Д.С. Шелковиков. 3-е 
место заняли – Осман Аббасов 
(в/к 57 кг), тренер А.Е. Жереб-
цов) и Денис Кравцов (в/к 60 кг), 
тренер Ю.Г. Балыбердин.

Старший тренер забайкаль-
ской команды – З.А. Щербаков, 
второй тренер – А.Ю. Раченко.

Поздравляем боксёров и же-
лаем дальнейших успехов.

Подготовил 
Александр МЯЧИН

га по боксу среди юношей 15-
16 лет; Иван Хитриков (тренеры 
А.Н. Боровский, К.Н. Боровский 
и С.Г. Кошечкин), серебряный 
призёр первенства Дальнево-
сточного федерального округа 
по боксу среди юношей 15-16 
лет, Фёдор Подоляк (тренер А.В. 
Мороз), победитель первенства 
Дальневосточного федерально-
го округа по боксу среди юно-
шей 15-16 лет.

* * *
12 марта в Благовещенске 

открылось первенство феде-

В первый день соревнований 
победы в своих весовых катего-
риях одержали наши земляки:  
Артем Калашников (в/к 46 кг), 
Ренат Гарипов (в/к 46 кг), Оскар 
Соловьев (в/к 48 кг),  Александр 
Палашин (в/к 48 кг), Иван Хитри-
ков (в/к 60 кг), Александр Парга-
чевский (в/к 66 кг), Евгений Кор-
неев (в/к 70 кг), Федор Подоляк 
(в/к 75 кг).

Во второй день первенства 
победы одержали и вышли в по-
луфинал соревнований: Артем 
Калашников (в/к 46 кг), Иван 
Хитриков (в/к 60 кг), Федор По-
доляк (в/к 75 кг).

В третий день соревнова-
ний победы одержали и выш-
ли в полуфинал соревнований: 
Александр Палашин (в/к 48 кг), 
Максим Цыденжапов (в/к 52 кг).

На следующий день состоя-
лись полуфинальные поедин-
ки. Победы одержали и вышли 
в финал соревнований: Алек-
сандр Палашин, Иван Хитриков, 
Федор Подоляк.

Уступили в своих поединках 
и заняли 3-е место: Артем Ка-
лашников и Максим Цыденжа-
пов.

Таким образом, из забай-
кальцев на финальные поединки 
вышли: Александр Палашин (в/к 
48 кг), Иван Хитриков (в/к 60 кг), 
Федор Подоляк (в/к 75 кг).

Стали победителями в своих 
весовых категориях: Александр 
Палашин (тренер А.В. Миронов), 
победитель первенства Дальне-
восточного федерального окру-

Старты и финиши

БОКС. ПЕРВЕНСТВО ДАЛЬНЕВОСТОЧНОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА 

Во Владивостоке состоялось первенство Дальневосточ-
ного федерального округа по боксу среди юношей 15-16 лет. 
В турнире приняла участие большая группа спортсменов 
Забайкальского края. 

В РИНГЕ – ТОЛЬКО ЮНОШИВ РИНГЕ – ТОЛЬКО ЮНОШИ
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ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ

Да, теперь уже и его друзей. 
Буквально за последние два 
года ушли из жизни четыре со-
ратника и единомышленника, 
которые долгое время принима-
ли активное участие в организа-
ции и проведении «Арахлейской 
лыжни». С этого года группы 
участников соревнований были 
переименованы в именные 
лиги – лига Ларисы Бобылевой, 
лига Александра Буторина, лига 
Александра Ершова. Впервые 
была образована специальная 
лига для самых юных воспитан-
ников спортивной школы «Ор-
бита-Спорт» Забайкальского 
края, которая со следующего 
года получит статус лиги Генна-
дия Ковалева.

Ну а теперь обо всем по по-
рядку. Вот уже двадцать один 
год на побережье оз. Арахлей 

проводятся традиционные со-
ревнования по лыжным гонкам 
«Арахлейская лыжня». Идея 
проводить мероприятие имен-
но среди сельской молодежи 
пришла Василию Георгиевичу 
Семенову в далеком 2005 году. 
В 2011 году Василий Георгиевич 
ушел из жизни, но дело его про-
должает жить.

Около ста восьмидесяти 
человек, как участников, так 
и зрителей, прибыли в СОЛ 
«Арахлей» ЗабГУ. Спортсмены 
из сел Беклемишево, Арахлей, 
Ильинка, Смоленка, Угдан, сту-
денты ЗабГУ, ветераны спорта 
и друзья Василия Георгиеви-
ча собрались почтить светлую 
память известного педагога и 
одного из сильнейших лыжни-
ков Читинской области 1970-х 
годов, а также вспомнить всех 

На побережье оз. Арахлей прошли XXI традиционные 
соревнования по лыжным гонкам «Арахлейская лыжня», 
посвященные памяти Василия Георгиевича Семенова и его 
друзей.

тех, кто долгое время принимал 
активное участие в организации 
и проведении одного из лучших 
лыжных праздников в Забайка-
лье.

Сразу по окончанию парада 
открытия лыжники перешли в 
зону ожидания старта. Первы-
ми на старт вышли спортсмены 
лиги Ларисы Бобылевой (вете-
раны). Пять, четыре, три, два, 
один, старт!!!  Друг за другом, 
с интервалом в 30 секунд, на 
дистанцию стали уходить участ-
ники разных лиг. Сначала лиги 
Ларисы Бобылевой, за ней – 
Александра Буторина (студенты 
ЗабГУ и молодёжь), далее лиги 
Александра Ершова (школьни-
ки 1-3, 4-5, 6-8, 9-11 классов) и 
специальной лиги (воспитанни-
ки СШ «Орбита-Спорт»).  

Пятьдесят две стартовых ми-
нуты. Кто-то еще ждет своего 
старта, а кто-то уже пересек 
финишную линию. По традиции, 
сразу после финиша участники 
направляются в столовую, где их 
ожидает горячий обед. 

И вот в протоколах начинают 
появляться результаты.

Среди ветеранов в лиге име-
ни Ларисы Бобылевой первое 
место завоевал Александр Еме-
льянов (МЧС, г. Чита) на втором 
– Александр Михайловский (п. 
Дровяная), на третьем – Вла-
димир Венславский (ЗабГУ, г. 
Чита).

В этой же возрастной группе 
среди женщин победу одержала 
Надежда Захарова, серебро до-
сталось Оксане Житник, бронза 
– у Екатерины Казанцевой.

Специальными именными 
кубками «За лучшее время на 
дистанции среди спортсменов 
лиги» и ценными подарками 
были отмечены Александр Еме-
льянов (5.44) и Надежда Заха-
рова (13.07).

В лиге имени Александра 
Буторина в группе «Студенты» 
среди юношей победу одержал 
Николай Суранов (ППС, ЗабГУ), 
на втором месте, уступив всего 
две секунды, Матвей Чернобук 

(лицей ЗабГУ), и замкнул трой-
ку Антон Артамонов (ФФКиС, 
ЗабГУ). 

Среди девушек первое ме-
сто досталась Ульяне Скубьевой 
(лицей ЗабГУ), на втором месте 
Кристина Шарина (ФЕНМиТ, 
ЗабГУ), на третьем – Дарья Гор-
новская (ФФКиС, ЗабГУ).

В группе «Молодёжь» «чемпи-
онские ленты» достались Влади-
миру и Ксении Номоконовым (г. 
Чита), серебряными призерами 
стали Алина Польских (г. Чита) и 
Егор Васильев (ЗабГУ, г. Чита), 
бронзовыми – Елена Ананьева 
и Никита Федотов (оба ЗабГУ, 
г. Чита).

Специальными именными 
кубками «За лучшее время на 
дистанции среди спортсменов 
лиги» и ценными подарками 
были отмечены Николай Сура-
нов (5.51) и Ульяна Скубьева 
(8.16).

В лиге имени Александра Ер-
шова в группе «Школьники 9-11 
классов» победителями стали 
Анна Мункуева (с. Арахлей) и 
Тимур Русских (с. Беклемише-
во), серебро у Виктории Лисич-
никовой и Владислава Каткова 
(оба с. Беклемишево), бронза 
досталась Ольге Холмогоровой 
(с. Беклемишево) и Алексею Ва-
ганову (с. Ильинка).

В группе «Школьники 6-8 
классов» первыми стали Юлия 
Кийченко и Сергей Ворфоло-
меев (оба с. Беклемишево), на 
втором месте Ксения Сергеева и 
Никита Петров (оба с. Беклеми-
шево), на третьем – Юлия Цы-
дыпова (с. Арахлей) и Виталий 
Семенов (с. Беклемишево).

По группе «Школьники 4-5 
классов» победу одержали По-
лина Ткаченко (г. Чита) и Сергей 
Номоконов (с. Беклемишево). 
Серебряными призерами ста-
ли Екатерина Адлер и Андрей 
Цыренжапов (оба с. Беклеми-
шево), бронзовыми призерами 
– Анна Холмогорова (с. Бекле-
мишево) и Артем Таракановский 
(с. Арахлей).

В группе «Школьники 1-3 

классов» на верхнюю ступень 
пьедестала зашли Алена Пого-
дина и Максим Игнатьев (оба с. 
Арахлей), на второй ступени – 
Нарана Доржиева (с. Арахлей) 
и Георгий Артемьев (с. Бекле-
мишево), на третьей ступени – 
Юлия Баченина и Алдар Мунку-
ев (оба с. Арахлей).

Специальными именными 
кубками «За лучшее время на 
дистанции среди спортсменов 
лиги» и ценными подарками 
были отмечены Сергей Ворфо-
ломеев (6.50) и Юлия Кийченко 
(10.33).

Среди спортсменов специ-
альной лиги (воспитанники СШ 
«Орбита-Спорт») победу одер-
жали Елена Вахромова и Марат 
Исламов, серебро у Анны Казан-
цевой и Владислава Ковалюка, 
бронза досталась Амине Каю-
мовой и Дмитрию Евдешко.

На параде закрытия всех по-
бедителей и призеров награ-
дили грамотами, медалями и 
ценными призами. 

За помощь в организации и 
проведении «Арахлейской лыж-
ни» организационный комитет 
выражает искреннюю сердеч-
ную благодарность спортивной 
школе «Орбита-Спорт» Забай-
кальского края (директор Ар-
кадий Кулигин) и лично Сергею 
Дмитриеву, а также студенче-
скому спортивному клубу ЗабГУ 
(Евгений Девайкин), факультету 
физической культуры и спорта 
ЗабГУ (декан Виталий Геберт), 
ООО «Меркурий» (генеральный 
директор Вячеслав Марченков), 
комитету физической культуры 
и спорта администрации го-
родского округа «Город Чита» 
(Алексей Белов), предпринима-
телям Андрею Кочневу и Сергею 
Минееву.  Особую благодар-
ность выражаем всем тем, кто 
откликнулся на нашу просьбу в 
социальных сетях. А также се-
мьям – Буториных, Ершовых, 
Срулевич, Ивановых, Матвее-
вых, Большаковых, Бабицких, 
Мельник, Махияновых, Дороги-
ных, Комогоровых, Бобылевых, 
которые ежегодно прикладыва-
ют неимоверные усилия, чтобы 
«Арахлейская лыжня», посвя-
щенная памяти Василия Геор-
гиевича Семенова и его друзей, 
состоялась!

Вместе мы победим!!!
Денис СРУЛЕВИЧ, 

главный 
судья соревнований 

ПАМЯТИ УШЕДШИХ ДРУЗЕЙ...ПАМЯТИ УШЕДШИХ ДРУЗЕЙ...

Призеры – студенты

В.Г. Семенов

Слева – направо: В. Венславский, А. Михайловский,
С. Дмитриев, А. Емельянов
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ФУТЗАЛ

Позади упорная борьба и 
огненные матчи. Дети и их ро-
дители успели испытать самые 
разные чувства: ликование от 
побед и горечь разочарования 
от поражений. Самыми юны-
ми игроками турнира стали 
участники дивизиона 2018 года 
рождения, а самыми старшими 
– 2013 года рождения. Для мно-
гих соревнования стали первы-
ми, пробными. 

Напомним, что футзал – это 
очень похожий на футбол вид 
спорта, который играется на 
небольшом поле с меньшим мя-
чом (размер 4 вместо размера 
5). Количество игроков на поле 
составляет 5 человек, включая 
вратаря, что делает игру более 
динамичной. Также игра прохо-
дит в помещении, что позволяет 
проводить соревнования в тече-
ние всего года.

Популярность футзала объ-
ясняется тем, что это быстрый, 

динамичный и захватывающий 
вид спорта. Идеальная игра для 
тех, кто любит быстрый футбол, 
а также для тех, кто хочет улуч-
шить свои навыки в футболе, так 
как игра на поле меньшего раз-
мера требует более точной тех-
ники и мастерства. Игра в фут-
зал помогает улучшить физиче-
скую форму, развить командные 
навыки и научиться работать в 
группе для достижения общей 
цели.

Организатор турнира «You 
– ЧЕМПИОН», руководитель 
академии футзала «Тики-Така» 
Алексей Капустин рассказал 
нам об особенностях соревно-
ваний.

«Турнир носит футзальный 
формат 4+1. Из-за климатиче-
ских условий у нас уклон дол-
жен идти в сторону футзала. 
Турнир длился месяц, играло 
четыре дивизиона, в каждом 
из которых было определённое 

9 марта в Чите наградили победителей турнира в детской 
футзальной лиге «You – ЧЕМПИОН». Соревнования проходи-
ли с 8 февраля по 2 марта. В этот период было сыграно 176 
матчей – 5 280 минут игрового времени. Забито 725 голов. 
Проведён не один десяток прямых эфиров. О настоящем 
празднике детского футбола – в нашем материале. 

количество команд: дивизион 
2013-2014 г.р., 2015-2016 г.р., 
2017 г.р. (6 команд), дивизион 
2018 г.р. (тоже 6 команд). Ди-
визион-2015 был разбит на две 
группы по 6 команд. Мы как-то 
ездили на соревнования в Са-
яногорск, там мне понравился 
формат разделения на золотую, 
серебряную и бронзовую лиги. 
И в этом году мы решили сде-
лать точно так же. Таким обра-
зом, получается максимальное 
количество команд, и практиче-
ски все ребята награждаются. В 
каждом дивизионе было очень 
много игр, ребята наигрались в 
течение месяца. 

«You – ЧЕМПИОН» в таком 
формате проходит в первый раз. 
До этого мы два года подряд 
проводили суперлигу. С каждым 
годом формат растёт. В первый 
раз мы проводили только по 
2016 году, было 8 команд. Во 
второй раз уже задействовали 
2014, 2015, 2016 и 2017. В этом 
году ещё расширили – всего 34 
команды приняли участие.

Если оценивать общее раз-
витие футзала в Чите в сравне-
нии, например, с Тюменью, куда 
мы ездили на соревнования, то 
разница огромная. Тюмень на-
много выше по уровню. В Чите 
пока уровень средний, но пер-
спективы, конечно, есть. Един-
ственная большая проблема – 
залы. В Чите залов, подходящих 
по стандартам футзала – 20x40, 
– очень мало, буквально три. И 
то один находится на ГРЭСе, 
другой – на Черновских, а тре-
тий – ФОК ЗабГУ», – отметил 
Капустин.

Также о своей работе расска-
зала администратор команды 
«Тики-Така» Ирина Капустина.

«Муж – футболист и тренер, 
решила ему помогать. Загру-

женность у тренеров очень 
большая. И вот меня взяли на 
административную должность. 
Люблю футбол уже на протяже-

нии семи лет, вместе с мужем 
смотрим матчи. 

Во время проведения турни-
ра помогала, секретарила. Со-
ревнования проходили в двух 
залах – «Шахтёр» и «Радуга». В 
целом мне турнир понравился, 
очень хорошо прошёл. Все ро-
дители довольны. Очень много 
отзывов от тренеров, что всё 
было компактно, незатянуто. То 
есть у нас команда отыгрывает 
и уезжает. Плюс к этому, под-
черкну, что мы на протяжении 
нескольких недель – в выходные 
дни – проводили соревнования. 
Благодаря чему появился боль-
шой игровой опыт.

За каждым из ребятишек я 
смотрю, наблюдаю развитие. 
Всех их знаю с малых лет», – 
рассказала Ирина.

ИТОГИ ТУРНИРА
Дивизион 2018 г.р.
I место: ФШ «Форвард-2018»
II место: «Спартак Домна»
III место: ДАФ «Тики-Така»
Символическая сборная: 

Ефим Шнаркин, ДАФ «Тики-Та-
ка»; Андрей Сенотрусов, ФШ 
«Форвард»; Сергей Трухин, 
«Спартак Домна».

Лучший бомбардир турни-
ра: Андрей Сенотрусов, ФШ 
«Форвард».

Дивизион 2017 г.р.
I место: ДАФ «Тики-Така»
II место: ФШ «Форвард-2017»
III место: ДФШ «Триумф»
Символическая сборная:
Лучший вратарь: Сергей Ко-

тельников (ФШ «Форвард»).
Лучшие игроки: Кирилл Па-

смуров (ДАФ «Тики-Така»), Сте-
пан Железняк (ФШ «Форвард»), 
Арсений Кобыляченко (ДФШ 
«Триумф»), Данил Дамдинов 
(ДФШ «Багульник»).

Лучшие бомбардиры: Кон-
стантин Горбунов и Данил Фи-
липпов (ДАФ «Тики-Така») – 14 
голов.

Дивизион 2015-16 г.р.
Золотая лига. I место: ФШ 

«Форвард-2015» (2); II место: 
ДАФ «Тики-Така»; III место: 
«Спартак Домна».

Символическая сборная:
Лучший вратарь: Захар Дья-

конов (ДАФ «Тики-Така»).
Лучшие игроки: Дмитрий 

Шулаев (ДАФ «Тики-Така»); 
Кирил л Серебряков (ФШ 

«Форвард-2015»); Максим Ува-
ровский («Спартак Домна»); Ма-
кар Крутей (ФШ «Форвард-2015» 
(2).

Серебряная лига. I место: 
ДФК «Авангард»; II место: СШ 
№7 «Шахтер»; III место: ДФШ 
«Багульник».

Символическая сборная:
Лучший вратарь: Ярослав Ту-

муров (ДФК «Авангард»).
Лучшие игроки: Матвей Не-

помнящих (ДФК «Авангард»); 
Глеб Сенотрусов (ДФШ «Багуль-
ник»); Михаил Сарватденов (СШ 
№7 «Шахтер»); Максим Погоре-
лов (СШ№ 7 «Легион»).

Бронзовая лига. I место: СШ 
№7 «Восток»; II место: ДАФ «Ти-
ки-Така»; III место: СШ №7 (де-
вочки).

Символическая сборная:
Лучший вратарь: Софья Бога-

чева, СШ №7 (девочки).
Лучшие игроки: Виктория 

Серебрякова, СШ №7 (девоч-
ки); Арсений Катаев (ДАФ «Ти-
ки-Така»); Марк Ситников (ДАФ 
«Тики-Така»); Леонид Блинников 
(СШ №7 «Восток»).

Лучшие бомбардиры дивизи-
она 2015-16: Матвей Непомня-
щих (ДФК «Авангард») и Михаил 
Сарватденов (СШ №7 «Шахтер») 
– по 13 голов.

Дивизион 2013-14
Золотая лига. I место: ФШ 

«Форвард-2014»; II  место: 
«Спартак Домна»; III место: ФШ 
«Форвард-2015».

Символическая сборная:
Лучший вратарь: Ярос-

лав Закаврашин (ФШ «Фор-
вард-2014»).

Лучшие игроки: Артемий 
Ларкин (ФШ «Форвард-2014»); 
Марат Фаттахов (ФШ «Фор-
вард-2014»); Дмитрий Негодя-
ев (ФШ «Форвард-2015»); Па-
вел Уфимцев («Спартак Дом-
на»).

Серебряная лига. I место: 
ДФК «Авангард»; II место: СШ 
№7 «Шахтер»; III место: ФШ 
«Форвард» (черные).

Символическая сборная:
Лучший вратарь: Егор Тунгу-

сов, ФШ «Форвард» (черные).
Лучшие игроки: Максим За-

харов (ДФК «Авангард»); Сер-
гей Потапов (ДФК «Авангард»); 
Родион Хлебанов (ДФК «Аван-
гард»); Артем Лопаткин (СШ №7 
«Шахтёр»).

Лучшие бомбардиры диви-
зиона: Артемий Ларкин (ФШ 
«Форвард») и Максим Захаров 
(«ДФК «Авангард») – по 16 го-
лов.

Победители в номинации 
«Лучший тренер»: Рустам Фурка-
тович Васиев (ФШ «Форвард»); 
Вячеслав Анатольевич Поля-
ков (ДФШ «Багульник»); Алек-
сандр Владимирович Ходковой 
(ФШ «Форвард»); Сергей Мак-
симович Колесов (ФШ «Фор-
вард»).

Валентин ОЛЕЙНИКОВ
Фото автора

СОРЕВНОВАНИЯ «YOU –ЧЕМПИОН» СОРЕВНОВАНИЯ «YOU –ЧЕМПИОН» 
ПРОШЛИ ПО НОВЫМ ПРАВИЛАМПРОШЛИ ПО НОВЫМ ПРАВИЛАМ

1-е место в дивизионе 2018 года
заняла команда ФШ «Форвард»

1-е место – ФШ «Форвард-2014» (золотая лига)

Команда СШ №7 «Шахтёр» в дивизионе-2015-2016
(серебряная лига) заняла 2-е место

Алексей Капустин

Ирина Капустина

You-ЧЕМПИОН!
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НА КАМЧАТКЕ НА КАМЧАТКЕ 
ЗАБАЙКАЛЬЦЫ ЗАБАЙКАЛЬЦЫ 

ВЫСТУПИЛИ ВЫСТУПИЛИ 
ДОСТОЙНОДОСТОЙНО

«Наши бойцы выступили более чем достойно. Из 20 человек 
17 выиграли путевки на первенство России, которое пройдет в 
Новосибирске с 30 апреля по 6 мая», – рассказали организаторы.

По итогам состязаний победу одержали Александр Пещерский, 
Никита Ракевич, Иван Попов, Кирилл Гринчак, Анастасия Саввате-
ева, Ярослав Трофимов, Анастасия Бадаева, Никита Леухин.

Серебряными призерами стали Владислав Костюков, Александр 
Зыков, Анастасия Савватеева, Дурсун Хачатурян, Артемий Гарен-
бург, Иван Журавлев, Семен Непомнящих, а бронзу завоевали 
Никита Кулаев и Тимофей Герасимов.

Соревнования прошли в Петропавловске-Камчатском. 
Забайкальский край представили 20 спортсменов из вось-
ми спортивных клубов: «Апачи», «Воин», «Вымпел», «Вояж», 
«Аса», «Ратник», «Тамир», «Сакура».
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ПАНКРАТИОНСПОРТИВНАЯ АЭРОБИКА

«За награды в соревнованиях 
состязались более 90 спортсме-
нов. Из них два – претендуют 
на выполнение звания мастера 
спорта России и в ближайшее 
время отправятся на чемпионат 
России в город Омск», – подели-
лись организаторы.

По итогам состязаний в но-
минации «Соло» среди участниц 
9-11 лет призовые места заняли 
Рамиля Хусаинова, Мирослава
Макаренко и Мария Путинцева.

В дисциплине «Соло», 12-14 
лет, первое место заняла Диана 
Таракановская, второе место – 
Софья Бородихина, а третье – у 
Дарьи Пановой.

В «Соло», 15-17 лет, победила 
Марина Епишина, серебро за-
воевала Валерия Банщикова, а 
бронза – у Полины Черниченко.

В возрастной категории 18 
лет и старше победу одержала 
Дарья Степанова, а на втором 
месте – Кристина Пажельцева.

ГРАЦИИ СОСТЯЗАЛИСЬ ГРАЦИИ СОСТЯЗАЛИСЬ 
В «ОЛИМПИЙЦЕ»В «ОЛИМПИЙЦЕ»

Соревнования прошли в начале марта в Чите в спортивном 
комплексе «Олимпиец».

По информации тренера, 
в трио и групповых номина-
циях спортсмены также про-
демонстрировали отличные 
результаты. Сейчас сборная 
Забайкальского края готовит-
ся к чемпионату и первенству 
Дальневосточного федераль-
ного округа, которые пройдут 
в Улан-Удэ.

Напомним, что в Чите 5 мар-
та состоялось торжественное 
открытие нового модульного 
спортивного зала, специально 
оборудованного для занятий 
гимнастикой.

КОНЬКОБЕЖНЫЙ СПОРТ

Всероссийские соревнова-
ния по конькобежному спорту 
на призы олимпийской чемпи-
онки Людмилы Титовой прошли 
6 марта в Чите. В соревновани-
ях приняли участие более 250 
сильнейших спортсменов из 
Иркутска, Ангарска, Шелехо-
во, Биробиджана, Кемерово, 
Хабаровска, Санкт-Петербур-

га, Читы. В этом году на турнир 
приехала делегация из Хайлара.

Участников на торжествен-
ном открытии поприветствовали 
олимпийская чемпионка и чем-
пионка мира по спринтерско-
му многоборью, заслуженный 
мастер спорта СССР Людмила 
Титова, мэр города Читы Инна 
Щеглова, министр физической 

ВСЕРОССИЙСКИЕ СОРЕВНОВАНИЯ НА ПРИЗЫ ВСЕРОССИЙСКИЕ СОРЕВНОВАНИЯ НА ПРИЗЫ 
ЛЮДМИЛЫ ТИТОВОЙ ПРОШЛИ НА «ВЫСОКОГОРЬЕ»ЛЮДМИЛЫ ТИТОВОЙ ПРОШЛИ НА «ВЫСОКОГОРЬЕ»

Всероссийские соревнования по конькобежному спор-
ту на призы олимпийской чемпионки Людмилы Титовой 
прошли 6 марта в Чите.

культуры и спорта Забай-
кальского края Андрей 
Середкин, заместитель 
начальника секретариа-
та правительства города 
Хулунбуира У Цзиньчжэ, 
директор филиала ООО 
«Росатом Логистика» 
Константин Сиденко.

«Благодаря нашим 
друзьям из Китая сегодня 
будет возможность посо-
ревноваться на нашем 
быстром льду на «Вы-
сокогорье». Мы должны 
эту историю продолжать, раз-
вивать и обязательно будем 
это делать. Когда приезжают 
сами чемпионы, они на личном 
примере должны показывать 
детям, что своим трудом мож-
но много добиться»,  – отметил 
министр спорта Андрей Серед-
кин.

Людмила Титова признается, 
что рада приезжать в Забайка-
лье каждый год на эти сорев-
нования. «Спорт – это чудо в 

нашей жизни! Тех, кто сегодня 
здесь находится, можно считать 
самыми смелыми и самыми до-
стойными, потому что никто так 
не любит конькобежный спорт, 
как вы! Прославляйте свой го-
род, область, свою республику! 
Я благодарю за проведение этих 
соревнований нашу гостепри-
имную забайкальскую землю!» 
– обратилась к участникам со-
ревнований Людмила Титова.
Всероссийские соревнования

по конькобежному спор-
ту на призы Людмилы 
Титовой проводятся с 
1974 года. Ежегодно в 
них принимают участие 
порядка 200 спортсме-
нов.

Людмила Евгеньевна 
Титова – заслуженный 
мастер спорта СССР, 
чемпионка и серебряный 
призер Х зимних Олим-
пийских игр в Гренобле 
1968 года. Бронзовый 

призер XI Олимпийских игр в 
Саппоро в 1970 году. Участница 
XII зимних Олимпийских игр в 
Инсбруке в 1976 году. Чемпи-
онка мира по спринтерскому 
многоборью, неоднократная 
рекордсменка, победительница 
и призер первенств и чемпиона-
тов СССР.
По материалам пресс-службы 

Министерства физической 
культуры и спорта 

Забайкалья


